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1. KETUA: I DEWA GEDE PALGUNA 
 

  Sidang saya buka dan terbuka untuk umum. 
 
 
 

Assalamualaikum wr. wb. Selamat siang, salam sejahtera, om 
swatiastu. Kita akan melanjutkan persidangan dengan agenda 
mendengar keterangan saksi dan ahli kalau ada, dari Pemohon, 
Termohon, Pihak Terkait serta pengesahan alat bukti yang masih 
tertinggal. Kali ini kita akan masuk ke ... masih di Provinsi Maluku Utara, 
untuk Permohonan Nomor 142-20-32/PHPU.DPR-DPRD/XVII/2019 dari 
Partai Keadilan dan Persatuan Indonesia (PKPI), kemudian Perkara 
Nomor 201-05-32/PHPU.DPR-DPRD/XVII/2019 untuk Partai Nasdem. 
Pemohon 142-20-32/PHPU.DPR-DPRD/XVII/2019 hadir? 

 
2. KUASA HUKUM PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-

32/PHPU.DPR-DPRD/XVII/2019: ANGGA BUSRA LESMANA 
 
  Hadir, Yang Mulia. 
 
3. KETUA: I DEWA GEDE PALGUNA 
 

Baik, terima kasih. Pemohon 201-05-32/PHPU.DPR-
DPRD/XVII/2019? 

 
4. KUASA HUKUM PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-

32/PHPU.DPR-DPRD/XVII/2019: REGGINALDO SULTAN 
  
  Hadir, Yang Mulia. 
 
5. KETUA: I DEWA GEDE PALGUNA 
 

Ya, hadir? Wah, itu agak kembar dengan Pak Maloko itu, soalnya 
di bagian kepala ini. Kemudian Termohon dari 142-20-32/PHPU.DPR-
DPRD/XVII/2019? 

 
6. KUASA HUKUM TERMOHON: ALI NURDIN 
 
  Hadir, Yang Mulia. 
 

SIDANG DIBUKA PUKUL 13.31 WIB 
 

KETUK PALU 3X 
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7. KETUA: I DEWA GEDE PALGUNA 
 

Tumben lihat Pak Ali ini. Baru kelihatan ini. Dari, untuk Pemohon 
201-05-32/PHPU.DPR-DPRD/XVII/2019? 

 
8. KUASA HUKUM TERMOHON: IDRIS SOPIAN 
 
  Hadir, Yang Mulia. 
 
9. KETUA: I DEWA GEDE PALGUNA 
 
  Ya, terima kasih. Kemudian Pihak Terkait siapa yang hadir ini, ya? 
 
10. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT PERKARA NOMOR 142-20-

32/PHPU.DPR-DPRD/XVII/2019: BRODUS 
 
  Hadir, Yang Mulia. 
 
11. KETUA: I DEWA GEDE PALGUNA 
 
  Baik, ya, terima kasih. 
 
12. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT PERKARA NOMOR 142-20-

32/PHPU.DPR-DPRD/XVII/2019: Y. SANDRITIUS AMA REKO 
 
  Hadir semua, Yang Mulia dari Golkar. 
 
13. KETUA: I DEWA GEDE PALGUNA 
 
  Hadir semua, ya? Ya, baik. 
 
14. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT PERKARA NOMOR 142-20-

32/PHPU.DPR-DPRD/XVII/2019: Y. SANDRITIUS AMA REKO 
 
  142-20-32/PHPU.DPR-DPRD/XVII/2019 Golkar, Yang Mulia. 
 
15. KETUA: I DEWA GEDE PALGUNA 
  
  Baik, terima kasih. Kemudian dari Bawaslu? 
 
16. BAWASLU MALUKU UTARA: MUKSIN AMRIN 
 
  Hadir, Yang Mulia. 
 
 



 

3 

17. KETUA: I DEWA GEDE PALGUNA 
 

Masih tetap, masih Pak Muksin dari pagi. Ya, terima kasih, 
mungkin nanti ada penambahan atau pergantian personil. Sebelum kita 
memulai persidangan, kita akan melakukan pengambilan sumpah untuk 
Saksi dihadirkan. Saya minta Termohon terlebih dahulu, apakah ada 
saksi yang sudah tidak menjabat lagi? 

 
18. KUASA HUKUM TERMOHON: ALI NURDIN 
 
  Tidak ada, Yang Mulia. Penyelenggara. 
  
19. KETUA: I DEWA GEDE PALGUNA 
 
  Berarti sumpahnya masih melekat di sana. 
 
20. KUASA HUKUM TERMOHON: ALI NURDIN 
 
  Yang Mulia? 
 
21. KETUA: I DEWA GEDE PALGUNA 
 
  Ya. 
 
22. KUASA HUKUM TERMOHON: ALI NURDIN 
 
  Sebelum lanjut, izinkan kami mengajukan alat bukti tambahan. 
 
23. KETUA: I DEWA GEDE PALGUNA 
  
  Oh, ya. Tolong ambil, Petugas! 
 
24. KUASA HUKUM TERMOHON: ALI NURDIN 
 
  Terima kasih, Yang Mulia. 
 
25. KUASA HUKUM PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-

32/PHPU.DPR-DPRD/XVII/2019: REGGINALDO SULTAN 
 

Mohon izin sama, Yang Mulia. Untuk Permohonan Nasdem, alat 
bukti tambahan. Terima kasih. 
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26. KETUA: I DEWA GEDE PALGUNA 
 

Ya, silakan, dua-duanya mohon dibantu. Ya, Pak Safrudin mau ke 
mana? Enggak apa-apa di situ aja. Sudah benar itu jangan pula nanti 
salah memberikan dan salah ambil.  

Baik, sebelumnya kami untuk keperluan sumpah, kami mesti kami 
tanya dulu, apakah ada yang beragama lain selain Islam? Semuanya 
Islam? Baik, mohon maju. Ada? Oh, ada 1 orang. Bapak agamanya apa? 
Kristen? Baik, nanti mari kita silakan ke depan dulu, nanti kita akan ambil 
penyumpahnya. Silakan, Bapak-Bapak! Saksi semuanya, semua saja. 
Termasuk juga saksi Pihak Terkait. Ini bagian dari KPU ndak, Bapak? 

 
27. KUASA HUKUM TERMOHON: IDRIS SOPIAN 
 

Terkait Saksi Sepriando Bitakono itu dalam kapasitas kesaksian 
sekarang, sebenarnya beliau mantan Ketua PPK Kecamatan Loloda.  

 
28. KETUA: I DEWA GEDE PALGUNA 
 
  Mantan? 
 
29. KUASA HUKUM TERMOHON: IDRIS SOPIAN 
 

Tapi sekarang beliau ... Loloda Utara, tapi sekarang beliau 
menjabat Komisioner KPUD Halmahera Utara. 

 
30. KETUA: I DEWA GEDE PALGUNA 
 
  Masih menjabat? 
 
31. KUASA HUKUM TERMOHON: IDRIS SOPIAN 
 
  Sekarang baru dilantik.  
 
32. KETUA: I DEWA GEDE PALGUNA 
 
  Berarti sudah disumpah, kan? 
 
33. KUASA HUKUM TERMOHON: IDRIS SOPIAN 
 
  Sudah. 
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34. KETUA: I DEWA GEDE PALGUNA 
 

Bapak enggak perlu bersumpah, Pak. Masih, sumpah jabatan 
Bapak masih melekat di sana. Ya, ya. Artinya tetap ada ini ... sumpah itu 
masih melekat. Ini untuk saksi ini. Mohon berkenan, Yang Mulia, Pak 
Wahid untuk memandu sumpahnya? 

 
35. HAKIM ANGGOTA: WAHIDUDDIN ADAMS 
 

Baik, luruskan tangannya ke bawah, ya! Ikuti lafal yang saya 
tuntunkan.  

"Bismillahirrahmaanirrahiim. Demi Allah, saya bersumpah sebagai 
saksi akan memberikan keterangan yang sebenarnya, tidak lain dari 
yang sebenarnya."  

 
36. SAKSI BERAGAMA ISLAM 
 

Bismillahirrahmaanirrahiim. Demi Allah, saya bersumpah sebagai 
saksi akan memberikan keterangan yang sebenarnya, tidak lain dari 
yang sebenarnya. 

 
37. KETUA: I DEWA GEDE PALGUNA 
 

Silakan kembali ke tempat, Bapak-Bapak! Untuk ini mohon yang 
berkenan, Yang Mulia, Pak Suhartoyo, untuk memandu persidangan. 

 
38. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 

Baik, Pak Ketua. Ini PKPI, ya? Pemohonnya, ya? Saksi Afero yang 
mana? 

 
39. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: AFERO ADAM 
 
  Saya, Yang Mulia. 
 
40. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Saudara sebagai apa ketika ada perhelatan itu? 
 
41. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: AFERO ADAM 
 
  Mohon izin, Yang Mulia, kurang kedengaran. 
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42.  HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Saudara waktu ada pemilu itu sebagai apa jabatannya? 
 
43. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: AFERO ADAM 
 

  Waktu pemilu saya Calon Anggota DPRD Kabupaten Halmahera 
Selatan, Yang Mulia.  

 
44. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Oh, Calon Anggota DPRD. Dari partai apa?  
 
45. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: AFERO ADAM 
 
  Dari partai PKPI, Kabupaten Halmahera Selatan.  
 
46. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 

Eh, bukan Pemohon ini? Saudara Kuasa Hukum, bagian dari 
Pemohon Anda bukan ini? 

 
47. KUASA HUKUM PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-

32/PHPU.DPR-DPRD/XVII/2019: HEDI HUDAYA 
 
  Ya, Yang Mulia.  
 
48. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Ah, Anda itu bagaimana. Enggak ada saksi lain? 
 
49. KUASA HUKUM PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-

32/PHPU.DPR-DPRD/XVII/2019: HEDI HUDAYA 
 

Tidak ada Yang Mulia karena dia juga sebagai kordinator … apa … 
tim suksesnya juga, Yang Mulia.  

 
50. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 

Ya, tetapi kan bagaimana kemudian membelah kepentingan 
Pemohon dan kepentingan sebagai saksi objektivitasnya diharapkan itu. 
Oke, apa yang ingin Pak Afero ceritakan? 
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51. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-
DPRD/XVII/2019: AFERO ADAM 

 
Ya, terima kasih, Yang Mulia. Assalamualaikum wr. wb. Saya akan 

menjelaskan.  
 
52. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Ya.  
 
53. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: AFERO ADAM 
 

Bahwa, pada tanggal 30 April 2019. Saya bersama dengan teman-
teman partai lain bersama-sama menghadap Bawaslu Kabupaten 
Halmahera Selatan dalam rangka menyampaikan ada beberapa hal yang 
berkaitan dengan hasil. 

 
54. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Hasil apa? 
 
55. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: AFERO ADAM 
 
  Hasil pemilihan, Yang Mulia.  
 
56. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Ya, hasil sudah ada rekapitulasi, sudah ada (…) 
 
57. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: AFERO ADAM 
 

Yang Mulia, mohon … mohon … mohon maaf saya jelaskan dulu, 
Yang Mulia.  

 
58. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Ya.  
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59. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-
DPRD/XVII/2019: AFERO ADAM 

 
Sesungguhnya bahwa kami menghadap Bawaslu dan 

menyampaikan bahwa, di beberapa TPS terjadi … apa namanya … 
laporan dari saksi-saksi di lapangan dari partai kami bahwa ada terjadi 
perhitungan yang … yang menurut kami tidak sesuai dan (…)  

 
60. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Ya, itu (…) 
 
61. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: AFERO ADAM 
 

Yang Mulia bahwa pada saat kami sampaikan keberatan dari 
Pihak Bawaslu tidak menggubris, Yang Mulia. Sehingga itu kami hadi di 
tengah-tengah Mahkamah Konstitusi memohon dan mencari keadilan, 
Yang Mulia.    

 
62. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 

 
 Ya, Bawaslu yang Bapak datangi dengan teman-teman partai itu 
Bawaslu kabupaten atau provinsi?  

 
63. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: AFERO ADAM 
 
  Kabupaten, Yang Mulia.  
 
64. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Kabupaten. Kabupaten mana, Pak? 
 
65. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: AFERO ADAM 
 
  Halmahera Selatan, Yang Mulia.  
 
66. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 

Halmahera Selatan. Berkaitan dengan adanya dugaan kecurangan 
dalam pelaksanaan penyelenggaraan pemilu itu, ya?  
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67. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-
DPRD/XVII/2019: AFERO ADAM 

 
  Ya, Yang Mulia.  
 
68. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 

Itu tahapan perhitungan suara sudah sampai di mana itu kalau 
tanggal 30 April itu?  

 
69. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: AFERO ADAM 
 
  Tahapan perhitungan suara baru dilakukan (…) 
 
70. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Di mana? Di tingkat mana?  
 
71. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: AFERO ADAM 
 
  Di tingkat PPK.   
 
72. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Kabupaten belum atau kota?  
 
73. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: AFERO ADAM 
 
  Kabupaten belum.  
 
74. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 

Memang kapan untuk kota atau kabupaten dilaksanakan pleno 
perhitungan?  

 
75. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: AFERO ADAM 
 

Pleno perhitungan yang dilaksanakan di tingkat Kabupaten 
Halmahera Selatan.  
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76. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Kapan?  
 
77. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: AFERO ADAM 
 
  Tanggal 28, Yang Mulia.  
 
78. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Anda lapor tanggal 30. 
 
79. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: AFERO ADAM 
 
  Nah, tanggal 30.  
 
80. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Berarti sudah 2 hari lalu ada pleno di Kabupaten dong?  
 
81. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: AFERO ADAM 
 
  Ya, mohon izin, Yang Mulia saya.  
 
82. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Ya.  
 
83. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: AFERO ADAM 
 
  Yang saya menerangkan di sini bahwa (…) 
 
84. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Yang terjadi kecurangan di tingkat PPK, maksudnya?  
 
85. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: AFERO ADAM 
 

Ya, Yang Mulia. 
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86. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 

Oh, tetapi perhitungan suara ditingkat Kabupaten sudah 
dilaksanakan? 

 
87. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: AFERO ADAM 
 
  Di tingkat kabupaten belum, Yang Mulia.  
 
88. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Katanya 28 … 28 April?  
 
89. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: AFERO ADAM 
 

Pada saat yang bersamaan kami dari beberapa partai merasa 
bahwa apa yang (…) 

 
90. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
  

Ya, itu sudah. Bapak bersama-sama partai lain melapor ke 
Bawaslu. Yang ditanya Hakim adalah itu perhitungan untuk pleno 
kabupaten sudah dilaksanakan belum atau kota? Di tempat Bapak 
kabupaten atau kota?  

 
91. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: AFERO ADAM 
 
  Kabupaten, Yang Mulia.  
 
92. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Kabupaten.  
 
93. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: AFERO ADAM 
 
  Bersamaan dengan itu, Yang Mulia.  
 
94. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Oh, tanggal 30 itu bersamaan ada pleno?  
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95. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-
DPRD/XVII/2019: AFERO ADAM 

 
  Ada … ada … ada dilaksanakan.  
 
96. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Oh, yang tanggal 28 tadi apa?  
 
97. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: AFERO ADAM 
 

Yang tanggal 28, maaf kami masih mengoreksi ada saksi-saksi 
yang (…) 

 
98. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Tetapi belum ada pleno di Kabupaten itu?  
 
99. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: AFERO ADAM 
 
  Ya. ya, Yang Mulia.  
 
100. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Baik. Apa yang Bapak laporkan itu intinya, Pak? 
 
101. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: AFERO ADAM 
 

Yang perlu saya jelaskan mengenai DPT dan form absensi, serta 
pemilih 100 persen, Yang Mulia.  

 
102. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  DPT, absensi, dan pemilih 100 persen.  
 
103. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: AFERO ADAM 
 
  Ya.  
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104. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Ada apa dengan 3 hal ini?  
 
105. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: AFERO ADAM 
 

3 hal ini menurut kami, apa yang di beberapa desa ini terjadi … 
terjadi perhitungan yang … yang perlu saya jelaskan untuk (…) 

 
106. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Ya dijelaskan!  
 
107. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: AFERO ADAM 
 
  Untuk dapil II, Yang Mulia Desa Ngokomalako TPS (…) 
 
108. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Berapa desa yang mau Bapak bacakan?  
 
109. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: AFERO ADAM 
 
  Yang saya sampaikan di sini ada 4 dapil, Yang Mulia.  
 
110. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Berapa?  
 
111. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: AFERO ADAM 
 
  4 dapil. 
  
112. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  4 dapil, berapa desa? Banyak desa, ya?  
 
113. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: AFERO ADAM 
 
  Ya, banyak desa.  
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114. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 

Kalau begitu begini … kalau begitu begini pula. Apa sesungguhnya 
yang ingin Bapak sampaikan dengan adanya data berapa desa dengan 
berapa dapil itu. Apakah persoalan DPT, absensi, atau 100% ini? Atau 
tiga-tiganya?   

 
115. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: AFERO ADAM 
 
  Ada tiga-tiganya, Yang Mulia.  
 
116. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Tiga-tiganya? Salah satunya apa?  
 
117. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: AFERO ADAM 
 
  Salah satunya yang perlu saya jelaskan (...)  
 
118. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Soal DPT?  
 
119. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: AFERO ADAM 
 
  DPT.  
 
120. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Ya.  
 
121. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: AFERO ADAM 
  
  Dan absensi C-7.  
 
122. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Enggak soal DPT … DPT ada pesoalan apa?  
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123. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-
DPRD/XVII/2019: AFERO ADAM 

 
  DPT persoalan 100%, Yang Mulia.  
 
124. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  DPT 100%?  
 
125. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: AFERO ADAM 
 
  Ya.  
 
126. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 

Jadi, DPT dengan … dengan absensi dengan pemilih, 100% 
artinya?  

 
127. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: AFERO ADAM 
 
  Ya … ya, Yang Mulia.  
 
128. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Ada yang salah kalau 100%, Pak?  
 
129. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: AFERO ADAM 
 

Ya, karena hasil verifis … verifikasi kami, ada yang sudah 
meninggal.  

 
130. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Meninggal. 
 
131. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: AFERO ADAM 
 

Ada yang tidak ada di tempat pada saat pemilihan tanggal 17 
April 2019.  
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132. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 

Bagaimana Bapak mencari orang yang tidak ada di tempat atau 
yang meninggal itu?  

 
133. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: AFERO ADAM 
 
  Ya, kami punya saksi-saksi yang menerangkan.  
 
134. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 

Saksi-saksi. Jadi, yang melaksanakan pencarian itu saksi-saksi 
Bapak?  

 
135. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: AFERO ADAM 
 
  Ya.  
 
136. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Di lapangan, ya?  
 
137. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: AFERO ADAM 
 
  Ya.  
 
138. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 

Dari keseluruhan 3 kriteria tadi, kemudian apakah ada perolehan 
suara dari Partai PKPI yang kemudian menjadi terkurangi?  

 
139. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: AFERO ADAM 
 
  Dari Partai PKPI sesungguhnya tidak bisa kami (...)  
 
140. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Pastikan?  
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141. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-
DPRD/XVII/2019: AFERO ADAM 

 
  Pastikan … pastikan.  
 
142. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Tidak bisa dipastikan. 
 
143. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: AFERO ADAM 
 

Dipastikan. Karena yang kami ajukan di sini adalah beberapa yang 
berkaitan dengan (...)  

 
144. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Proses penyelenggaraan?  
 
145. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: AFERO ADAM 
 
  Proses penyelenggaraan.  
 
146. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 

Baik. Tapi, bagi Mahkamah perlu ada tidak kemudian dugaan-
dugaan pelanggaran atau kecurangan kalau ada, berdampak pada 
perolehan suara untuk Pemohon.    

 
147. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: AFERO ADAM 
 
  Ya. Ya, Yang Mulia.  
 
148. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Ada tidak? Bapak tahu tidak itu?  
 
149. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: AFERO ADAM 
 
  Tahu, Yang Mulia.  
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150. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Tapi katanya tadi tidak tahu. Apa, Pak? Apa dampak perolehan 
suaranya bagaimana?  
 
151. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: AFERO ADAM 
 
  Yang Mulia, saya mungkin menjelaskan secara detail dulu.  
 
152. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Jangan secara detail, Pak. Waktunya tidak cukup, Pak.  
 
153. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: AFERO ADAM 
 
  Ya. Jadi, di Desa Ngokomalako TPS 1=149.  
 
154. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
  

Akumulasinya bisa tidak Bapak memberikan penjelasan kepada 
kami bahwa akibat ada beberapa dugaan pelanggaran yang di sekian 
desa dan di sekian dapil itu berdampak pada perolehan suara untuk 
PKPI, untuk Pemohon.  

 
155. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: AFERO ADAM 
 
  Ya.  
 
156. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Bisa menunjukkan angkanya tidak secara akumulasi?  
 
157. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: AFERO ADAM 
 
  Secara akumulasi?  
 
158. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Ya.  
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159. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-
DPRD/XVII/2019: AFERO ADAM 

 
  Kita masih memprediksi, Yang Mulia.  
 
160. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Berapa prediksi Anda? Prediksi Bapak berapa? Berapa?  
 
161. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: AFERO ADAM 
 
  300 lebih, Yang Mulia.  
 
162. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  300 apa? Suara?  
 
163. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: AFERO ADAM 
 
  Ya.  
 
164. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Baik. Kemudian, pengaruh ke perolehan … perolehan kursi?  
  Ya, bisa dijelaskan?  
 
165. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: AFERO ADAM 
 

Jadi, pengaruh ke … terhadap perolehan kursi sebagaimana yang 
saya sudah jelaskan bahwa ada DPT 100% dan (...)  

 
166. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 

Ya. Tadi sudah … itu sudah kami tangkap, Pak. Dampak daripada 
Bapak menduga ada 3 unsur yang merupakan satu kesatuan 
pelanggaran. Kemudian, ada dampak tidak pada perolehan suara Partai 
PKPI di wilayah Bapak itu?  

 
167. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: AFERO ADAM 
 
  Ya, berdampak dari sekian dapil.  
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168. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Ya, bisa memastikan? Bulan kursi siapa yang kemudian (...)  
 
169. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: AFERO ADAM 
 

Sebagaimamana yang sudah kita dalilkan dan mohonkan, Yang 
Mulia.  

 
170. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 

Oh, ya, sudah kalau begitu. Saksi Abdurahman? Yang mana? 
Kasih miknya, Pak!  Pak Abdurahman sebagai apa pada saat ada itu … 
pemilu?  

 
171. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: ABDURAHMAN HI WALANDA 
 
  Assalamualaikum wr. wb.  
 
172. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Waalaikumsalam wr. wb. 
 
173. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: ABDURAHMAN HI WALANDA 
 
  Saya selaku Kepala Desa di desa setempat, Desa Rabutdaiyo.   
 
174. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Kepala Desa di mana?  
 
175. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: ABDURAHMAN HI WALANDA 
 
  Di Rabutdaiyo. Kecamatan Pulau Makian, Halmahera Selatan.  
 
176. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Kepala Desa, ya? Sampai sekarang masih menjabat?  
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177. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-
DPRD/XVII/2019: ABDURAHMAN HI WALANDA 

 
  Ya, Yang Mulia. 
 
178. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Oke.  Apa yang ingin Bapak ceritakan?  
 
179. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: ABDURAHMAN HI WALANDA 
 
  Saya ceritakan menyangkut dengan masalah DPT.  
 
180. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  DPT?  
 
181. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: ABDURAHMAN HI WALANDA 
 
  Ya, Yang Mulia.  
 
182. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Oke.  
 
183. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: ABDURAHMAN HI WALANDA 
 

DPT yang tercantum di dalam pemilihan atau pencoblosan di TPS 
1. Ini persoalannya cuma 1 TPS saja, Pak. Di TPS 1 itu tercatat sebanyak 
227 suara.   

 
184. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  TPS 1, ya?  
 
185. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: ABDURAHMAN HI WALANDA 
 
  TPS 1.  
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186. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Desa mana ini?  
 
187. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: ABDURAHMAN HI WALANDA 
 
  Desa Rabutdaiyo, Yang Mulia.  
 
188. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  TPS 1 tercatat?  
 
189. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: ABDURAHMAN HI WALANDA 
 
  227 suara.  
 
190. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Oke, apa yang terjadi?   
 
191. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: ABDURAHMAN HI WALANDA 
 

Yang terjadi di situ ketika selesai pencoblosan dan penghitungan 
suara setingkat KPU, saya mendengarkan informasi bahwa di desa saya 
suara yang tercoblos itu sudah melebihi dari suara awalnya. Yang 
mencoblos itu saya mendengar informasi sudah sebanyak 234 suara. 

 
192. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  DPT-nya berapa? 
 
193. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: ABDURAHMAN HI WALANDA 
  
  DPT nya 227. 
 
194. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
  
  227 tapi yang mencoblos 230? 
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195. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-
DPRD/XVII/2019: ABDURAHMAN HI WALANDA 

 
  Yang mencoblos 234 suara. 
 
196. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Ya. Baik. Ya. 234? 
 
197. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: ABDURAHMAN HI WALANDA 
 
  Ya. 
 
198. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Ada tambahan tidak di sana? 
 
199. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: ABDURAHMAN HI WALANDA 
 

Kebetulan di situ juga yang awal pertama di te ... te ... apa ... 
DPT awalnya itu ada terdapat 2 orang sudah meninggal 

 
200. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  He eh. Ada tambahan tidak, Pak? DPTb? 
 
201. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: ABDURAHMAN HI WALANDA 
 
  Yang meninggal? 
 
202. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 

Bukan. Ada penambahan pemberi suara di situ tidak? Orang yang 
masuk karena apa ... karena bukan ... bukan yang apa ... bukan yang 
ada di DPT, tapi tambahan begitu. Ada tidak? 

 
203. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: ABDURAHMAN HI WALANDA 
 
  Tidak ada, Pak. 
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204. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Pasti tidak ada? 
 
205. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: ABDURAHMAN HI WALANDA 
 
  Ya. Ya, saya juga tidak tahu pasti karena (...)  
 
206. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Ah, tidak tahu pasti pula ini. 
 
207. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: ABDURAHMAN HI WALANDA 
 

Maksudnya ... pencoblosan awalnya itu suaranya tidak sesuai 
dengan hasil jumlah terakhir. Itu saja yang perlu saya berikan kesaksian. 

 
208. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Yang pertama yang seperti apa, Bapak? Yang 227 itu? 
 
209. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: ABDURAHMAN HI WALANDA 
 
  Ya. 
 
210. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Terus yang kedua 234 ini? 
 
211. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: ABDURAHMAN HI WALANDA 
 
  Ya, 234 itu. 
 
212. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Memang ada penghitungan dua kali? 
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213. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-
DPRD/XVII/2019: ABDURAHMAN HI WALANDA 

 
Ndak. Yang perhitungan pertama di TPS sendiri itu, hasilnya 227 

suara (...)  
 
214. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Ya. 227, nah berubah di mana? 
 
215. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: ABDURAHMAN HI WALANDA 
 
  Nah, perubahannya sampai setingkat (...)  
 
216. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  PPK? 
 
217. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: ABDURAHMAN HI WALANDA 
 
  PPK. Saya dengar informasinya (...)  
 
218. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Dengar informasi atau Bapak menyaksikan? 
 
219. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: ABDURAHMAN HI WALANDA 
 

Saya mendengarkan dan (...)  
 
220. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Mendengar cerita orang? 
 
221. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: ABDURAHMAN HI WALANDA 
 
  Ya, dan juga terdapat di dalam daftar itu juga suara sebanyak itu. 
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222. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 

Bapak ini kepala desa, kalau sebagai saksi sebenarnya apa tidak 
menunjukkan ada keberpihakan, ya? Ada izin atasan? Bapak punya 
atasan tidak? 

 
223. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: ABDURAHMAN HI WALANDA 
 
  Ya? 
 
224. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Punya atasan tidak? 
 
225. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: ABDURAHMAN HI WALANDA 
  
  Ada. 
 
226. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Ada? Ada tahu kalau Bapak jadi saksi di sini? 
 
227. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: ABDURAHMAN HI WALANDA 
 
  Ya. 
 
228. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 

Tahu? Tahu, ya. Kalau itu nanti kami yang ... oke, kalau begitu 
Bapak Khalik Mustafa! 

 
229. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: KHALIK MUSTAFA 
 
  Hadir, Yang Mulia. 
 
230. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Bapak sebagai apa ketika pemilu, Pak? 
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231. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-
DPRD/XVII/2019: KHALIK MUSTAFA 

 
  Saya sebagai Kepala Desa Sosepe kecamatan (...)  
 
232. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Kepala desa juga. 
 
233. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: KHALIK MUSTAFA 
 
  Ya. 
  
234. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Di mana, Pak? 
 
235. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: KHALIK MUSTAFA 
 
  Obi Timur, Pak. 
 
236. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Obi Timur, ya? 
 
237. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: KHALIK MUSTAFA 
 
  Ya. 
 
238. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Halmahera Selatan? 
 
239. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: KHALIK MUSTAFA 
 
  Ya. 
 
240. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Kecamatan apa ini? 
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241. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-
DPRD/XVII/2019: KHALIK MUSTAFA 

 
  Kecamatan Obi, Pak. Kecamatan Obi Timur. 
 
242. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Jadi, Desa Obi Timur Kecamatan Obi Timur? 
 
243. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: KHALIK MUSTAFA 
 
  Desa Sosepe, Kecamatan Obi Timur, Pak. 
 
244. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Desa Sosete? 
 
245. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: KHALIK MUSTAFA 
 
  Sosepe. 
 
246. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Sosepe? 
 
247. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: KHALIK MUSTAFA 
 
  Ya.  
 
248. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Apa yang terjadi di sana, Pak? 
 
249. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: KHALIK MUSTAFA 
 

Saya ... Yang Mulia, saya mau menjelaskan persoalan di TPS 1 
Desa Sosepe pada saat rekapitulasi surat suara, jumlah surat ... jumlah 
surat suara 141. Sedangkan jumlah DPT 139. Di dalam jumlah DPT, ada 
6 warga yang sudah pindah sesuai dengan buku register di desa. 
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250. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Ya. Ada yang lain? Meninggal dari 139 ini? 
 
251. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: KHALIK MUSTAFA 
 
  Pindah saja, Pak.  
 
252. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Pindah? 
 
253. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: KHALIK MUSTAFA 
 
  6 orang, Pak. 
 
254. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  6 orang, ya? 
 
255. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: KHALIK MUSTAFA 
 
  Ya. 
 
256. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Tapi ketemunya 141? 
 
257. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: KHALIK MUSTAFA 
 
  Bagaimana, Pak? 
 
258. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Yang ... yang kemudian yang menggunakan hak pilih 141? 
 
259. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: KHALIK MUSTAFA 
 

Yang menggunakan hak pilih itu 139, Pak. Sedangkan jumlah 
suara itu 141 melebihi. 
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260. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
  
  Yang menggunakan hak pilih 139? 
  
261. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: KHALIK MUSTAFA 
 
  Ya, Pak. 
 
262. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Yang ini berdasarkan apa, Pak? 
 
263. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: KHALIK MUSTAFA 
 
  DPT, Pak. 
 
264. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  DPT? 
 
265. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: KHALIK MUSTAFA 
 
  DPT itu 139, Pak. 
 
266. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Apa kalau sudah tercantum dalam DPT pasti mencoblos? Memilih? 
 
267. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: KHALIK MUSTAFA 
 
  Tapi yang 6 itu kan sudah pindah, Pak. 
 
268. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Ya. 
 
269. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: KHALIK MUSTAFA 
 
  Ya. 
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270. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Apakah Bapak yakin tidak ada Daftar Pemilih Tambahan? 
 
271. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: KHALIK MUSTAFA 
 
  Tidak, Pak. 
 
272. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Tidak? 
 
273. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: KHALIK MUSTAFA 
 
  Ya. Saya (...)   
 
274. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Jadi, mestinya 133 paling banyak? 
 
275. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: KHALIK MUSTAFA 
 
  Ya, Pak. 
 
276. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Kalau datang semua? 
 
277. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: KHALIK MUSTAFA 
 
  Ya. 
 
278. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Oh. Ini yang terjadi adalah 141? 
 
279. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: KHALIK MUSTAFA 
 
  141. Kelebihan suara, Pak. 
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280. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 

Ini perubahan ini ketemu di ... Bapak di PPK atau sejak di ... di 
TPS? 

 
281. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: KHALIK MUSTAFA 
 
  Setelah di TPS, Pak. 
 
282. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Di tingkat TPS. 
 
283. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: KHALIK MUSTAFA 
 
  Ya.  
 
284. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 

Bapak waktu itu sebagai apa? Apakah memang menyaksikan di 
TPS itu ataukah ada yang menceritakan ke Bapak? 

 
285. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: KHALIK MUSTAFA 
 
  Saya menyaksikan sendiri, Pak. 
 
286. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Menyaksikan sendiri? 
 
287. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: KHALIK MUSTAFA 
 
  Ya. 
 
288. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Ada yang protes ketika itu? 
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289. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-
DPRD/XVII/2019: KHALIK MUSTAFA 

 
  Tidak ada. 
 
290. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 

Kenapa tidak ada yang protes ada keanehan seperti ini, kalau 
yang Anda ceritakan itu benar? 

 
291. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: KHALIK MUSTAFA 
 
  Itu kan wewenang ... ya (...)  
 
292. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Saksi-saksi juga enggak ada yang protes? 
 
293. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: KHALIK MUSTAFA 
 
  Ya, Pak. 
 
294. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 

Padahal saksi-saksi waktu itu tahu bahwa ini ada yang tidak 
sinkron? 

 
295. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: KHALIK MUSTAFA 
 
  Kurang tahu juga, Pak. 
 
296. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 

Waktu itu Pak Kades jadi apa? Jadi ... apa hanya jadi sebagai 
kepala desa yang menjaga kelancaran pemilu di situ, di TPS itu ataukah 
punya jabatan lain di dalam konteks kepemiluan itu?  

 
297. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: KHALIK MUSTAFA 
  
  Tidak, Pak. Cuma (…) 
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298. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Tidak, ya? 
 
299. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: KHALIK MUSTAFA 
 
  Ya.   
 
300. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Tetapi, betul Bapak di situ menyaksikan, ya?   
 
301. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: KHALIK MUSTAFA 
 
  Ya, saya menyaksikan.  
 
302. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Oke, ada lagi yang mau diceritakan? 
 
303. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: KHALIK MUSTAFA 
 
  Tidak, Pak. Terima kasih. 
 
304. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Tidak? Tolong nanti KPU ditanggapi ini atau PPK-nya.   
 
305. HAKIM ANGGOTA: WAHIDUDDIN ADAMS 
 
  Khalik Mustafa. 
 
306. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: KHALIK MUSTAFA 
 
  Yang Mulia. 
 
307. HAKIM ANGGOTA: WAHIDUDDIN ADAMS 
 
  Di identitasnya, Desa Labuha? 
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308. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-
DPRD/XVII/2019: KHALIK MUSTAFA 

 
  Ya, Pak.  
 
309. HAKIM ANGGOTA: WAHIDUDDIN ADAMS 
 
  Tetapi, Bapak jadi Kades di Sosepe?  
 
310. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: KHALIK MUSTAFA 
 
  Ya, Desa Sosepe.  
 
311. HAKIM ANGGOTA: WAHIDUDDIN ADAMS 
 
  Itu 1 kecamatan masih?  
 
312. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: KHALIK MUSTAFA 
 
  Ya, 1 kecamatan. 
 
313. HAKIM ANGGOTA: WAHIDUDDIN ADAMS 
 
  Tetapi (…) 
 
314. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: KHALIK MUSTAFA 
 
  1 kabupaten, bukan kecamatan. 
 
315. HAKIM ANGGOTA: WAHIDUDDIN ADAMS 
 
  1 kabupaten, tetapi lain kecamatan?  
 
316. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: KHALIK MUSTAFA 
 
  Ya. Ya, Pak.  
 
317. HAKIM ANGGOTA: WAHIDUDDIN ADAMS 
 
   Jadi, Bapak ini warganya warga Desa Labuha, ya?  
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318. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-
DPRD/XVII/2019: KHALIK MUSTAFA 

 
  Ya, Pak.  
 
319. HAKIM ANGGOTA: WAHIDUDDIN ADAMS 
 
  Tetapi, menjadi Kades di Desa Sosepe? 
 
320. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: KHALIK MUSTAFA 
 
  Sosepe, Kecamatan Obi Timur, Pak. 
 
321. HAKIM ANGGOTA: WAHIDUDDIN ADAMS 
 
  Sudah lama menjadi Kades di sana? 
 
322. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: KHALIK MUSTAFA 
 
  1 tahun, Pak. 
 
323. HAKIM ANGGOTA: WAHIDUDDIN ADAMS 
 
  1 tahun, tetapi belum pindah ke desa itu? 
 
324. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: KHALIK MUSTAFA 
 
  Bagaimana, Pak?  
 
325. HAKIM ANGGOTA: WAHIDUDDIN ADAMS 
 
  Belum pindah ke Desa Sosepe?  
 
326. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: KHALIK MUSTAFA 
 
  Saya di Desa Sosepe, Pak. 
 
327. HAKIM ANGGOTA: WAHIDUDDIN ADAMS 
 
  Tetapi, alamat di sini Desa Labuha di KTP-nya.  
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328. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-
DPRD/XVII/2019: KHALIK MUSTAFA 

 
  Ya, Pak. Itu Desa Labuha, Pak. 
 
329. HAKIM ANGGOTA: WAHIDUDDIN ADAMS 
  

  Waktu pemilihan kadesnya dulu, Bapak masih di Desa Labuha 
atau sudah di Desa Sosepe?  

 
330. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: KHALIK MUSTAFA 
 
  Di Desa Sosepe, Pak. 
 
331. HAKIM ANGGOTA: WAHIDUDDIN ADAMS 
 
  Tetapi KTP tetap masih sekarang Desa Labuha?   
 
332. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: KHALIK MUSTAFA 
 
  Ya, belum diganti, Pak.  
 
333. HAKIM ANGGOTA: WAHIDUDDIN ADAMS 
 
  Ya, terima kasih.  
 
334. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 

Ke … Termohon dulu ya, Saksi Termohon dulu ya supaya nanti 
baru … dari Termohon Saksinya mana? Siapa yang akan bisa merespons 
untuk? 

 
335. KUASA HUKUM TERMOHON: ALI NURDIN 
 
  Pak … Pak Darmin, Ketua KPU Halmahera Selatan.  
 
336. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 

Oh, ya. Pak Darmin lagi, Pak Darmin lagi. Oke, Pak, bagaimana, 
Pak tentang adanya rombongan teman-teman saksi dan partai yang 
melapor Termohon tentang adanya DPT, absensi, dan 100% yang tidak 
klop itu bagaimana?  
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337. SAKSI TERMOHON: DARMIN HAJI HASYIM 
 
  Ya. Terima kasih ya, Majelis.  

 Sebelum kami menyampaikan keterangan terkait dengan 
keterangan saksi dari Pemohon. Pertama, kami sedikit keberatan atas 
saksi yang diajukan, terutama 2 orang kepala desa karena di Undang-
Undang Pasal 7 jelas sekali, kepala desa dilarang berpihak, tetapi kami 
menyerahkan itu kepada Mahkamah untuk menilai. Itu yang pertama.  

Berikutnya, kami untuk Saksi Pertama (…)  
 
338. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Ya, nanti kami yang menilai, Pak.  
 
339. SAKSI TERMOHON: DARMIN HAJI HASYIM 
 
  Ya, terima kasih.   
 
340. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Tadi kami juga sudah menyampaikan itu.  
 
341. SAKSI TERMOHON: DARMIN HAJI HASYIM 
 
  Terima kasih, Yang Mulia.   
 
342. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Jangan diperdalam lagilah.  
 
343. SAKSI TERMOHON: DARMIN HAJI HASYIM 
 

Yang pertama tadi … untuk saksi yang pertama tadi bahwa saksi 
pertama menyampaikan bahwa tanggal 30 April itu beliau melaporkan. 
Jadi, setahu kami tanggal 30 April itu, itu bukan melaporkan. Jadi, yang 
saksi ini audience dengan KPU dan Bawaslu. Pleno rekapitulasi tingkat 
kabupaten itu dimulai tanggal 27. 

  
344. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Ya. 27. 
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345. SAKSI TERMOHON: DARMIN HAJI HASYIM 
 

Ya. Tanggal 30-nya kami audience, mereka meminta untuk 
audience di kantor Bawaslu. Saya kebetulan dengan ketua Bawaslu yang 
(…)   

 
346. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Ikut ke sana juga?  
 
347. SAKSI TERMOHON: DARMIN HAJI HASYIM 
 
  Menghadiri audience itu.  
 
348. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Oh. 
 
349. SAKSI TERMOHON: DARMIN HAJI HASYIM 
 
  Ya. Kami diminta audience (…)  
 
350. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Saksi ini dengan partai-partai lain? 
 
351. SAKSI TERMOHON: DARMIN HAJI HASYIM 
 
  Ya, meminta audience Bawaslu dengan KPU.  
 
352. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Ya.  
 
353. SAKSI TERMOHON: DARMIN HAJI HASYIM 
 

Jadi, kami … jadi, di audience itu materinya itu menyangkut 
dengan proses rekapitulasi di tingkat kabupaten yang kami sampaikan 
(…)  

 
354. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Yang sedang … yang sedang berproses itu?  
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355. SAKSI TERMOHON: DARMIN HAJI HASYIM 
 

Ya, yang sedang berlangsung. Kami sampaikan, tidak mungkin 
kita buat forum di luar forum pleno. Jadi, kalau misalnya ada keberatan 
silakan ke ruang pleno, bawa data-data sandingnya, kita sandingkan di 
ruang pleno. Begitu.  

 
356. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Tetapi, kenapa Bapak melayani juga audience di (…) 
 
357. SAKSI TERMOHON: DARMIN HAJI HASYIM 
 

Ya karena mereka minta … mereka ke polres juga. Kapolres minta 
waktu itu. Jadi, kita audience. Nah, gitu. Itu yang pertama.  

Yang kedua, soal tadi disebutkan oleh saksi pertama soal yang di 
Rabutdaiyo. Katanya di TPS 1 Rabutdaiyo itu ada penggunaan DPT 
100% di situ. DPT di DPTb-1 Desa Rabutdaiyo itu, itu 149 DPT-nya. 
Pengguna hak pillih dalam DPT 118. DPK-nya 2. Jadi, totalnya 120. 149 
DPT, Yang Mulia, itu ditambah dengan 2% surat suara yang kami terima 
itu 152. Jadi, tidak benar 100% karena ada surat suara 152 dengan 
pengguna hak pilih 120. Ada selisih … ada masih ada … masih ada 
kelebihan surat suara 32 sekian surat suara.   

 
358. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  120?  
 
359. SAKSI TERMOHON: DARMIN HAJI HASYIM 
 
  Ya, begitu.  
 
360. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Yang 227 dan 234 ini enggak benar?  
 
361. SAKSI TERMOHON: DARMIN HAJI HASYIM 
 

Itu enggak, itu nanti saya jawabkan lagi di 1 lagi karena ini di TPS 
yang berbeda, Yang Mulia.  

 
362. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Oh.  
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363. SAKSI TERMOHON: DARMIN HAJI HASYIM 
 
  Ini tadi saksi pertama tadi menyebut TPS 1 Desa Rabutdaiyo.  
 
364. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Oh.  
 
365. SAKSI TERMOHON: DARMIN HAJI HASYIM 
 
  Terus yang berikut, keterangan dari saksi kedua tadi. 
 
366. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Enggak Pak, TPS 1 itu 227 ke 234, Pak?  
 
367. SAKSI TERMOHON: DARMIN HAJI HASYIM 
 
   Enggak. Ya, itu keterangan dari saksi pertama, Pak. 
 
368. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Ya.  
 
369. SAKSI TERMOHON: DARMIN HAJI HASYIM 
 
  Saksi pertama tadi (…) 
 
370. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Ya, ini saksi pertama.  
 
371. SAKSI TERMOHON: DARMIN HAJI HASYIM 
 
  Ya. Saksi pertama tadi menyebut TPS 1 Desa (…)  
 
372. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  TPS 1.  
 
373. SAKSI TERMOHON: DARMIN HAJI HASYIM 
 
  Maaf, Desa Ngokomalako. Maaf, Desa Ngokomalako.  
 



 

42 

  
374. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Yang Bapak ceritakan sekarang desa mana?  
 
375. SAKSI TERMOHON: DARMIN HAJI HASYIM 
 
  Desa Ngokomalako.  
 
376. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Oh.  
 
377. SAKSI TERMOHON: DARMIN HAJI HASYIM 
 
  Tadi, saksi pertama menyebut TPS 1 Desa Ngokomalako.  
 
378. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Rabutdaiyo tadi itu.  
 
379. SAKSI TERMOHON: DARMIN HAJI HASYIM 
 
  Ya, Rabutdaiyo.  
 
380. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Yang diceritakan TPS 1, 227 ke 234, Pak.  
 
381. SAKSI TERMOHON: DARMIN HAJI HASYIM 
 
  Ya, nanti (…) 
 
382. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
  
  Saudara tanggapi itu dulu!  
 
383. SAKSI TERMOHON: DARMIN HAJI HASYIM 
 

Ya, saya tanggapi yang ini. Selanjutnya, untuk lanjut ke saksi 
yang kedua, Desa Rabutdaiyo tadi.  

 
384. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
  
  Ya.  
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385. SAKSI TERMOHON: DARMIN HAJI HASYIM 
 

Ya. Desa Rabutdaiyo itu tadi saksi kedua menyebut DPT di situ 
227.   

 
386. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Ya.  
 
387. SAKSI TERMOHON: DARMIN HAJI HASYIM 
 

Berdasarkan Berita Acara DPTHP KPU Kabupaten/Kota, DPT di 
TPS 1 Desa Rabutdaiyo itu 235.   

 
388. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  200? 
 
389. SAKSI TERMOHON: DARMIN HAJI HASYIM 
 
  235.   
 
390. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  235. 
 
391. SAKSI TERMOHON: DARMIN HAJI HASYIM 
 
  Bukan 227.   
 
392. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Terus? 
 
393. SAKSI TERMOHON: DARMIN HAJI HASYIM 
 
  Jadi (...)   
  
394. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Suaranya betul 227 ini?  
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395. SAKSI TERMOHON: DARMIN HAJI HASYIM 
 
  Enggak. Jadi, menurut C-1 (…)  
  
396. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Ya. 
 
397. SAKSI TERMOHON: DARMIN HAJI HASYIM 
 

DPT di Desa Rabutdaiyo TPS 1 itu 235, pengguna hak pilih dalam 
DPT=234, DPTb nya=0, DPK nya=0, jumlahnya=234.  

 
398. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Ya. 
 
399. SAKSI TERMOHON: DARMIN HAJI HASYIM 
 

Nah, surat suara yang diterima ditambah dengan 2% itu ada 234.  
 
400. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Ya.  
 
401. SAKSI TERMOHON: DARMIN HAJI HASYIM 
 
  Maaf, 240. 
 
402. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  236?  
 
403. SAKSI TERMOHON: DARMIN HAJI HASYIM 
 
  Maaf, 240. 
 
404. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  240? Itu sudah ditambah 2%? 
 
405. SAKSI TERMOHON: DARMIN HAJI HASYIM 
 
  Ya. Ditambah 2% itu surat suaranya 240. 
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406. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Nanti dulu, Pak. 234 kan DPT-nya? 
 
407. SAKSI TERMOHON: DARMIN HAJI HASYIM 
 
  DPT-nya 235. 
 
408. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  235. 
 
409. SAKSI TERMOHON: DARMIN HAJI HASYIM 
 
  Pengguna hak pilih dalam (...)  
 
410. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Nanti dulu. 235 tambah 2% berapa? 
 
411. SAKSI TERMOHON: DARMIN HAJI HASYIM 
 
  5. 
 
412. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 

Betul, ya? 23 dibagi 5 ... ya, enggak ada 5 mestinya. Antara 4, 5 
okelah. 

 
413. SAKSI TERMOHON: DARMIN HAJI HASYIM 
 

Enggak, kalau pecahannya, dia di pembulatan ke atas, Yang 
Mulia.  

 
414. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Dibulatkan, ya? Oke. Jadi ditambah 5 berarti, ya? 
 
415. SAKSI TERMOHON: DARMIN HAJI HASYIM 
 
  Ya.  
 
416. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  40 ... 240? 
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417. SAKSI TERMOHON: DARMIN HAJI HASYIM 
 
  Ya. 240. 
 
418. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Suara yang di … kartu suara yang dipergunakan? 
 
419. SAKSI TERMOHON: DARMIN HAJI HASYIM 
 
  234. 
 
420. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 

234? Oke. Jadi 227 menurut versinya Pemohon ini tidak benar ... 
menurut Saksi ini enggak benar, ya? 

 
421. SAKSI TERMOHON: DARMIN HAJI HASYIM 
 

Ya. Tidak benar, karena DPT kami 235. 227 itu muncul dari mana 
kami tidak tahu. 

 
422. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Ya, sudah. Sekarang?  
 
423. SAKSI TERMOHON: DARMIN HAJI HASYIM 
 
  Selanjutnya untuk saksi ketiga, ya. 
 
424. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
   Sosepe? 
 
425. SAKSI TERMOHON: DARMIN HAJI HASYIM 
 

Ya. Tadi saksi ketiga menyebut DPT di Desa ... TPS 1 Desa 
Sosepe itu (…) 

 
426. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  13? 
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427. SAKSI TERMOHON: DARMIN HAJI HASYIM 
 
  139, ya? 
 
428. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Ya.  
 
429. SAKSI TERMOHON: DARMIN HAJI HASYIM 
 

Padahal dalam Berita Acara kami, DPT TPS 1 Desa Sosepe itu 
141. 

 
430. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Apanya? DPT-nya? 
 
431. SAKSI TERMOHON: DARMIN HAJI HASYIM 
 
  141, bukan 139. 
 
432. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  DPT-nya? 
 
433. SAKSI TERMOHON: DARMIN HAJI HASYIM 
 
  Ya, DPT. 

 
434. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Terus mestinya suaranya ... anu ... surat suaranya? 
 
435. SAKSI TERMOHON: DARMIN HAJI HASYIM 
 

Su ... surat suara yang diterima ditambah 3 jadi 144. Tambah 2% 
itu.  

 
436. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  144? 
 
437. SAKSI TERMOHON: DARMIN HAJI HASYIM 
 
  Ya.  
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438. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Suara yang (...)  
 
439. SAKSI TERMOHON: DARMIN HAJI HASYIM 
 
  Digunakan 141. 
 
440. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  14 ... masih ada sisa 3, ya? 
 
441. SAKSI TERMOHON: DARMIN HAJI HASYIM 
 
  Masih ada sisa 3. 
 
442. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Bukan 139 ke 141, ini, ya? 
 
443. SAKSI TERMOHON: DARMIN HAJI HASYIM 
 
  Ya.  
 
444. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Kalau mengenai yang sudah pindah 6 orang, Pak? 
 
445. SAKSI TERMOHON: DARMIN HAJI HASYIM 
 
  Sudah pindah 6 orang yang mana, Yang Mulia? 
 
446. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 

Saksi tadi kan mengatakan, dari 139 DPT, yang Bapak ... versinya 
Bapak 141, saksi mengatakan DPT-nya 139. Itu pun dikurangi ... 
mestinya dikurangi 6 orang yang sudah pindah. Bagaimana?  

 
447. SAKSI TERMOHON: DARMIN HAJI HASYIM 
 

Enggak, kalau misalnya kami tetapkan berdasarkan data dari 
pemutakhiran, hasil pemutakhiran. Jadi, 141 di Desa ... TPS 1 Desa 
Sosepe. 
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448. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 

Ya. Ada enggak, Anda cocokkan dengan ... ini pernah dibawa ke 
tingkat atas, enggak? Ada laporan-laporan tidak? 

 
449. SAKSI TERMOHON: DARMIN HAJI HASYIM 
 
  Tidak ada. Tidak ada laporan. 
 
450. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 

Tidak ada? Nah, ini Bapak bisa menjelaskan itu apakah ada 
rujukan daftar hadir? Ada tidak daftar hadir?  

 
451. SAKSI TERMOHON: DARMIN HAJI HASYIM 
 
  Daftar hadir yang mana, Yang Mulia? 
 
452. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 

Daftar hadir yang memberi suara. Yang di ... 141, itu? Di cross ke 
daftar hadir tidak? 

 
453. SAKSI TERMOHON: DARMIN HAJI HASYIM 
 
  Alat bukti, ya? 
 
454. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Ada tidak, Bapak? 
 
455. SAKSI TERMOHON: DARMIN HAJI HASYIM 
 
  Sosepe TPS 1, C-7 nya ada, Yang Mulia.  
 
456. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  C-7 itu daftar hadir, kan? 
 
457. SAKSI TERMOHON: DARMIN HAJI HASYIM 
 
  Ya.  
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458. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Ada? Ke berapa, Pak, nomornya, Pak? Biar kami cek.  
 
459. KUASA HUKUM TERMOHON: ALI NURDIN 
 
  T-026, tambahan tadi yang barusan, Yang Mulia.  
460. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  T-026. Ada lagi yang mau diceritakan, Pak? Disampaikan? 
 
461. SAKSI TERMOHON: DARMIN HAJI HASYIM 
 
  Cukup, Yang Mulia.  
 
462. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Cukup? Dari KPU provinsi, Pak ... ada tambahan? 
 
463. SAKSI TERMOHON: BUCHARI MAHMUD 
 
  Ada, Yang Mulia. Terima kasih. Assalamualaikum wr. wb.  
 
464. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Waalaikumsalam. 
 
465. SAKSI TERMOHON: BUCHARI MAHMUD 
 

KPU provinsi dalam hal ini kami mau menyampaikan ke 
Mahkamah yang terhormat bahwa proses rekapitulasi di tingkat provinsi 
khususnya untuk Dapil IV Maluku Utara yang meliputi Kabupaten 
Halmahera Selatan, khusus untuk Partai PK ... PKPI. Yang dimohonkan 
itu bahwa proses hasil perolehan suara, baik di tingkat TPS maupun di 
tingkat PPK di 30 kecamatan, selanjutnya rekapitulasi di tingkat 
kabupaten/kota, khususnya untuk Kabupaten Halmahera Selatan, itu 
tidak ada perbedaan suara sedikitpun antara seluruh partai peserta 
pemilu. 

 
466. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Dari tingkat TPS, PPK, sampai ke (...)  
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467. SAKSI TERMOHON: BUCHARI MAHMUD 
 
  Sampai dengan kabupaten. 
 
468. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Ada keberatan enggak, Pak, waktu itu, Pak? 
  
469. SAKSI TERMOHON: BUCHARI MAHMUD 
 
  Tidak ada keberatan, Yang Mulia. 
 
470. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Enggak keberatan? 
  
471. SAKSI TERMOHON: BUCHARI MAHMUD 
  

Ya. Jadi, baik suara Pemohon sendiri maupun suara partai politik 
yang lain (...)  

 
472. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Jadi di (...)  
  
473. SAKSI TERMOHON: BUCHARI MAHMUD 
 
  Itu tidak ada sama sekali (...)  
 
474. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Ya. Sampai tingkat provinsi enggak ada keberatan, ya? 
  
475. SAKSI TERMOHON: BUCHARI MAHMUD 
  

Ya, Yang Mulia. Sehingga, khusus untuk partai Pemohon ini, pada 
saat ditetapkan dengan suara Pemohon itu sebesar ... untuk Dapil 
Maluku Utara IV pada saat itu sebesar 4.374, itu tidak ada keberatan 
sampai dengan ditetapkan. Dan saksi Pemohon yang hadir untuk 
mengikuti rapat-rapat pleno di tingkat provinsi sebanyak 4 po ... 4 orang 
itu tidak ada keberatan sama sekali, Yang Mulia. Begitu juga dari 
Bawaslu Provinsi Maluku Utara. 
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476. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Ya.  
  
477. SAKSI TERMOHON: BUCHARI MAHMUD 
 
  Hanya itu yang dapat kami jelaskan, Yang Mulia, terima kasih. 
 
478. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 

Sama-sama. Dari Pemohon yang PKPI ada 1,2 pertanyaan, boleh. 
Kalau ada. Kalau enggak ada jangan dipaksakan.  

  
479. KUASA HUKUM PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-

32/PHPU.DPR-DPRD/XVII/2019: HEDI HUDAYA 
 

Baik, Yang Mulia. Ada, Yang Mulia. Mau konfirmasi saja, Yang 
Mulia. Terkait dengan keterangan dari tadi P ... PPK tadi (...)  

 
480. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Jangan ke saksi Anda. 
 
481. KUASA HUKUM PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-

32/PHPU.DPR-DPRD/XVII/2019: HEDI HUDAYA 
 
  Ya, ke saksi saya. Tadi kan dari PPK menyebutkan untuk (...)  
 
482. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Diajukan ke saksi yang mana yang Anda akan tanya?   
 
483. KUASA HUKUM PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-

32/PHPU.DPR-DPRD/XVII/2019: HEDI HUDAYA 
 

Saksi, Pak Abdurahman. Pak Abdurahman tadi PPK menyebutkan 
bahwa (...) 

 
484. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Kasih mik-nya, Pak, kasih mik, mik. 
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485. KUASA HUKUM PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-
32/PHPU.DPR-DPRD/XVII/2019: HEDI HUDAYA 

 
Jumlah DPT di TPS 1 Rabutdaiyo itu sebanyak 142, yang 

menggunakan hak pilih itu sebanyak 141. Nah, tadi Saksi menyatakan 
bahwa ada 2 orang yang meninggal, bisa disebutkan enggak, Pak, siapa 
orang yang meninggal tersebut (...) 

 
486. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 

Kalau itu Saksi, bukan Saksi Pak Abdurahman itu, yang 141 itu. 
Pak Mustofa, Pak Khalik Mustofa. 

 
487. KUASA HUKUM PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-

32/PHPU.DPR-DPRD/XVII/2019: HEDI HUDAYA 
 
  Pak Abdur ini, Pak, yang di depan ini, Pak.  
 
488. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Ha? 
 
489. KUASA HUKUM PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-

32/PHPU.DPR-DPRD/XVII/2019: HEDI HUDAYA 
 
  Yang depan, Pak. Rabutdaiyo, Pak. 
 
490. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Kalau Rabutdaiyo kan (...) 
 
491. KUASA HUKUM PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-

32/PHPU.DPR-DPRD/XVII/2019: HEDI HUDAYA 
 
  Eh 200, Pak. 200 (...) 
 
492. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Pak Abdurahman? 227 ke 23 ... bukan yang 141, Pak 
 
493. KUASA HUKUM PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-

32/PHPU.DPR-DPRD/XVII/2019: HEDI HUDAYA 
 
  Ya, ya tadi kan menyebutkan saksi PPK 235, Yang Mulia? 
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494. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Ya. 
 
495. KUASA HUKUM PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-

32/PHPU.DPR-DPRD/XVII/2019: HEDI HUDAYA 
 
  Nah, kemudian surat suara yang dicoblosnya itu 234? 
496. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Ya. 
 
497. KUASA HUKUM PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-

32/PHPU.DPR-DPRD/XVII/2019: HEDI HUDAYA 
 

Nah tadi, saksi tadi saksi kami menyebutkan ada 2 orang yang 
meninggal, Yang Mulia. 

 
498. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Ya. 
 
499. KUASA HUKUM PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-

32/PHPU.DPR-DPRD/XVII/2019: HEDI HUDAYA 
 

Nah, tolong Saksi sebutkan nama orang yang meninggalnya dan 
nomor urut DPT-nya berapa. 

 
500. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Ya. 
 
501. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: ABDURAHMAN HI WALANDA 
 

Ya, terima kasih. Yang, yang 2 orang yang meninggal yang 
pertama, yaitu nomor DPT 89 atas nama Kalsum Haji Adam, meninggal 
pada tanggal 20 November 2018. Yang kedua, nomor DPT-nya 183 atas 
nama Sarah Jumadil, meninggal tanggal 8 Maret 2014. Terima kasih. 

  
502. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Cukup, ya? 
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503. KUASA HUKUM PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-
32/PHPU.DPR-DPRD/XVII/2019: HEDI HUDAYA 

 
Sudah. Satu lagi, Yang Mulia. Kepada Saksi yang, apa ... kepada 

Saksi Sosepe. 
 
504. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Mana daftar hadir? Mau tak cross ini.  
505. KUASA HUKUM PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-

32/PHPU.DPR-DPRD/XVII/2019: HEDI HUDAYA 
 

Saudara Saksi, tadi Saksi juga menyatakan ada 6 orang yang 
telah pindah. Tolong Saksi sebutkan, namanya siapa saja dan nomor 
urut DPT dan sejak kapan mereka pindah dari Desa Sosepe! 

 
506. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: KHALIK MUSTAFA 
 
  Nama-nama di DPT yang pindah: 

1. Laode Arwanto, nomor DPT 7, pindah pada tanggal 6 Januari 2015. 
2. Waode Rahma Aki, nomor DPT 9, pindah 6 Januari 2015. 
3. Waomi Gilang Saputra, nomor DPT 17, pindah tanggal 5 Februari 

2017. 
4. Darwin Ladama, nomor DPT 68, pindah tanggal 8 Juli 2017. 
5. Fahri (...) 

 
507. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Baik. 
 
508. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: KHALIK MUSTAFA 
 
  Nomor DPT 94 (...) 
 
509. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  6? 
 
510. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: KHALIK MUSTAFA 
 
  Pindah tanggal 8 Januari 2018. 

6. Lasode Lamosa, nomor DPT 95, pindah tanggal 10 Maret 2017. 
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511. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Baik. Sudah ya, Pak? 
 
512. KUASA HUKUM PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-

32/PHPU.DPR-DPRD/XVII/2019: HEDI HUDAYA 
 
  Satu lagi, Yang Mulia. Satu lagi, untuk pertanyaan saksi 1 lagi. 
513. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Satu lagi apa satu lagi yang terakhir betul? 
 
514. KUASA HUKUM PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-

32/PHPU.DPR-DPRD/XVII/2019: HEDI HUDAYA 
 

Ya, terakhir, Yang Mulia, terakhir. Pak Afero, Pak Afero. Nah tadi 
Saksi mengkonfirmasi juga, apa ... pernyataan dari PPK tadi, untuk 
Ngokomaloko sama, apa namanya ... itu yang dipermasalahkan terkait 
apanya? 

 
515. SAKSI PEMOHON: AFERO ADAM 
 
  Terkait Form C-7, Yang Mulia, absensi. 
 
516. KUASA HUKUM PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-

32/PHPU.DPR-DPRD/XVII/2019: HEDI HUDAYA 
 
  Apa yang, apa yang di, apa yang dimasalahkan kenapa C-7 nya? 
 
517. SAKSI PEMOHON: AFERO ADAM 
 

Sebagaimana yang dilaporkan dari saksi kami bahwa ada yang 
menggunakan, yang menandatangani absensi hanya 2 orang, Yang 
Mulia.  

 
518. KUASA HUKUM PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-

32/PHPU.DPR-DPRD/XVII/2019: HEDI HUDAYA 
 
  Cukup, Yang Mulia. 
 
519. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 

Coba Termohon, ya, untuk dibantu, nomor urut 89 itu dan 183 
ada di kehadiran enggak, daftar hadir, enggak? Supaya nanti 
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terbantahkan kalau memang ada, kalau tidak ... siapa namanya tadi, 
Pak, yang meninggal dua? Kita random saja. Siapa? 

 
520. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: ABDURAHMAN HI WALANDA 
 
  Kalsum Haji Adam (...) 
 
521. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Yang nomor urut 89? 
 
522. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: ABDURAHMAN HI WALANDA 
 
  Ya, 89 nomor DPT-nya. 
 
523. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  183? 
 
524. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: ABDURAHMAN HI WALANDA 
 
  183, Sarah Jumadil. 
 
525. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Sarah Jumadil? 
 
526. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: ABDURAHMAN HI WALANDA 
 

Ya. 
  
527. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Coba dicari, kalau ada ... masa orang meninggal masih (...) 
 
528. KUASA HUKUM TERMOHON: ALI NURDIN 
 

Di catatan kami tidak ada. Kalau boleh kami bertanya, apakah 
Saksi tahu bahwa mereka menggunakan hak pilihnya atau tidak? Karena 
Saksi ada di TPS atau tidak, Yang Mulia? 
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529. KUASA HUKUM PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-
32/PHPU.DPR-DPRD/XVII/2019: HEDI HUDAYA 

 
  Begini, Yang Mulia. Begini, Yang Mulia (...) 
 
530. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 

Nanti dulu. Yang Bapak ceritakan itu, yang Bapak sampaikan, di 
data kehadiran tidak ada namanya. 

 
531. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: ABDURAHMAN HI WALANDA 
 

Ya, benar. Karena sebelum pencoblosan kedua orang itu sudah 
meninggal lebih dulu. 

 
532. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 

Ya, tapi kalau kemudian yang dicurigai bahwa itu orang tetap 
datang, menggunakan hak suara, baru ada masalah. Di daftar hadir 
tidak ada memang. Nah, soal kemudian akumulasi pemilih dan DPT itu 
masih, masih, apa ... masih seperti seolah-olah tidak ada pengurangan 
orang yang sudah meninggal itu sebagaimana sudah dijelaskan oleh PPK 
tadi, oleh KPU tadi. Ya, nanti Bawaslu yang, yang akan kita jadikan, apa 
... penengah. Karena memang kalau kesaksian Anda dengan apa yang 
direspons oleh KPU, pasti tidak akan ketemu. 

 
533. KETUA: I DEWA GEDE PALGUNA 

 
Pak, Yang Mulia. Penetapan DPT terakhir tahun berapa, Pak, ini ... 

Pak Darmin?  
 
534. SAKSI TERMOHON: DARMIN HAJI HASYIM 
 

Tanggal 8 Maret ada DPThp 3 juga yang ditetapkan tanggal 11 
April.  

 
535. KETUA: I DEWA GEDE PALGUNA 
 
  Ya. Itu kan yang perubahan, ya?  
 
536. SAKSI TERMOHON: DARMIN HAJI HASYIM 
 
  Ya.  
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537. KETUA: I DEWA GEDE PALGUNA 
 
  Jadi, yang terakhir itu 11 April?  
 
538. SAKSI TERMOHON: DARMIN HAJI HASYIM 
 
    11 April terakhir.  
 
539. KETUA: I DEWA GEDE PALGUNA 
 

Ya, itu yang meninggal tahun berapa, Pak? Yang tadi … tadi … 
Yang 1. Tahun? Tanggal? 20 November 2018 … 2018?  

Saya, kecuali yang di … anu … ya kalau saya cek di daftar hadir di 
DPT memang ada nama itu yang … apa namanya … yang Bapak 
sebutkan itu, ya.  

 
540. KUASA HUKUM PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-

32/PHPU.DPR-DPRD/XVII/2019: HEDI HUDAYA 
 
  Yang Mulia, di bukti kami yang sampaikan (…) 
 
541. KETUA: I DEWA GEDE PALGUNA 
 

Anda jangan … saya membanding … saya sedang 
membandingkan bukti Anda jangan ikut campur.  

Di DPT memang ini kan persoalannya bukan soal DPT, yang DPT 
itu ada, tetapi dia menggunakan atau tidak, itu kan soal lain. Saya harus 
mengecek daftar ininya. Ini daftar kehadiran, jadi gitu. Karena saya cari-
cari dari tadi nama yang dibilang dikatakan meninggal sama Bapak itu 
tidak ada di daftar hadir … siapa namanya 89 ini? Kalsum Haji Adam, 
kan? Sama Sarah Jumadil itu. Saya sudah cari dari nomor 1 sampai 
dengan nomor 141, kan. 141 kan tadi, Pak ini? Yang ininya … yang … 
yang DPT-nya141, kan?  

Tetapi, di sini yang di … ya ini … ya, jadi apa yang Saudara klaim 
itu baru akan bisa kami benarkan apabila di sini dia benar terlihat dia 
menggunakan. Tetapi, kecuali saya yang terlewatkan, ya. Tetapi, sudah 
dari tadi saya 3 kali belum ketemu orangnya yang … yang katanya 
meninggal.  

Kalau tidak mau bisa dilihat di depan. Cari di daftar buktinya 
Saudara Pemohon. Sini! Ndak daftar buktinya sudah kita bandingkan, 
Pak. Ndak daftar bukti yang diajukan yang di ini yang ada yang disebut 
oleh Pemohon ini daftar terbuktinya, saya sudah bandingkan. Silakan 
dicek! Termohon, maju 1! Kecuali saya yang terlewatkan supaya kita 
fair. Ini kan yang Anda maksud yang Anda bawa itu?  
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542. KUASA HUKUM PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-
32/PHPU.DPR-DPRD/XVII/2019: HEDI HUDAYA 

 
  Ya, Yang Mulia.  
 
543. KETUA: I DEWA GEDE PALGUNA 
 
  Ya? Coba dilihat bersama-sama ada ndak nama itu?  
 
544. KUASA HUKUM PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-

32/PHPU.DPR-DPRD/XVII/2019: HEDI HUDAYA 
 

Ya, yang meninggalkan ada 2, Yang Mulia. Nah, kan gini, 142, 
Yang Mulia, yang coblos 141.   

 
545. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 

Ya, tapi kami salah satu cara untuk me-tracking bahwa 
keterangan saksi ini bisa di … apa … ada persesuaian atau tidak itu dari 
dari salah satunya itu. Kalau semuanya diperdebatkan enggak, enggak 
akan selesai.  

 
546. KUASA HUKUM PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-

32/PHPU.DPR-DPRD/XVII/2019: HEDI HUDAYA 
 
  Maksudnya kan, ini kan DPT-nya 142.  
 
547. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Ya.  
 
548. KUASA HUKUM PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-

32/PHPU.DPR-DPRD/XVII/2019: HEDI HUDAYA 
 

Yang coblos 141.  
 

549. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
Ini dari angle lain, kan? Ini kemudian yang dipersoalkan? 
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550. KUASA HUKUM PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-
32/PHPU.DPR-DPRD/XVII/2019: HEDI HUDAYA 

 
Ya, ada 2 orang yang meninggal. Artinya, tidak mungkin 141 yang 

coblos. Bukan asumsi karena kan ini kan 2 orang yang meninggal nah, 
berarti ada 1 orang yang menggunakan (…)  

 
551. KETUA: I DEWA GEDE PALGUNA 
  

Sebentar dulu, makanya itu pertanyaannya soalnya sudah 
memasuki wilayah pertimbangan Hakim karena tadi saya menanyakan 
soal kapan penetapan ininya. Kan itu ndak bisa juga berasumsi, silakan 
kembali ke tempat! 

Karena kalau mau dibuktikan di daftar hadir orang ke-2 yang 
disebutkan itu tidak ada, kecuali saya khilaf. Sudah 3 kali saya bolak-
balik itu.  

 
552. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 

Sudah, nanti kita pertimbangkan. Dari Pihak Terkait ada apa tidak, 
ya? Atau dari Termohon habis saksinya? Hanya 2?  

 
553. KUASA HUKUM TERMOHON: ALI NURDIN 
 
  Ya, Yang Mulia.  
  
554. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Oke. Dari Pihak Terkait ada saksi? Siapa namanya?  
 
555. SAKSI PIHAK TERKAIT PERKARA NOMOR 142-20-

32/PHPU.DPR-DPRD/XVII/2019: ARIFIN DJAFAR 
 
  Arifin Djafar, Pak, Yang Mulia.  
 
556. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Apa yang akan Bapak terangkan, Arifin Djafar? 
 
557. SAKSI TERKAIT PERKARA NOMOR 142-20-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: ARIFIN DJAFAR 
 
  Terima kasih, Yang Mulia.  
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 Pada saat pileg kami menjabat sebagai kordinator saksi untuk 
seluruh wilayah Provinsi Maluku Utara. Pada saat setelah pelaksanaan 
pileg kami (…) 

 
558. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
   Saksi seluruh wilayah provinsi? 
 
559. SAKSI PIHAK TERKAIT PERKARA NOMOR 142-20-

32/PHPU.DPR-DPRD/XVII/2019: ARIFIN DJAFAR 
 
  Ya.   
 
560. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
   Berarti apa? Saksi di tingkat provinsi?  
 
561. SAKSI PIHAK TERKAIT PERKARA NOMOR 142-20-

32/PHPU.DPR-DPRD/XVII/2019: ARIFIN DJAFAR 
 

Saksi di tingkat provinsi, tetapi saya membawahi koordinator saksi 
di seluruh TPS. 

 
562. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
  

Ya, apa yang Bapak ketahui tentang itu kalau sebagai 
koordinator?   

 
563. SAKSI PIHAK TERKAIT PERKARA NOMOR 142-20-

32/PHPU.DPR-DPRD/XVII/2019: ARIFIN DJAFAR 
 

Yang kami ketahui setelah pelaksanaan pileg, seluruh saksi di 
seluruh kabupaten seluruh TPS di seluruh kabupaten melaporkan kepada 
kami, untuk Halmahera Selatan pelaksanaan pilegnya secara berjenjang 
tidak ada keberatan di tingkat TPS maupun pleno di tingkat PPK dan di 
tingkat kabupaten. Itu laporan dari saksi kami yang berada di seluruh 
TPS di dapil di Kecamatan Halmahera Selatan Dapil II.  

 
564. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
   Ya.  
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565. SAKSI PIHAK TERKAIT PERKARA NOMOR 142-20-
32/PHPU.DPR-DPRD/XVII/2019: ARIFIN DJAFAR 

 
  Terima kasih, Yang Mulia. Yang ingin kami sampaikan hanya itu.  
 
566. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
   Kalau di tingkat provinsi Anda tahu tidak?  
 
567. SAKSI PIHAK TERKAIT PERKARA NOMOR 142-20-

32/PHPU.DPR-DPRD/XVII/2019: ARIFIN DJAFAR 
 

Tingkat provinsi saya tahu karena saya hadir sendiri sebagai saksi.  
 
568. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
   Ya, ada masih ada keberatan?  
 
569. SAKSI PIHAK TERKAIT PERKARA NOMOR 142-20-

32/PHPU.DPR-DPRD/XVII/2019: ARIFIN DJAFAR 
 
  Tidak ada keberatan juga, Yang Mulia.  
 
570. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 

Kalau yang lain kan berdasarkan laporan. Kalau di tingkat provinsi 
Anda hadir sendiri?   

 
571. SAKSI PIHAK TERKAIT PERKARA NOMOR 142-20-

32/PHPU.DPR-DPRD/XVII/2019: ARIFIN DJAFAR 
 
  Saya hadir sendiri.  
 
572. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
  

Tidak ada keberatan-keberatan soal yang dipersoalkan oleh 3 
saksi ini?   

 
573. SAKSI PIHAK TERKAIT PERKARA NOMOR 142-20-

32/PHPU.DPR-DPRD/XVII/2019: ARIFIN DJAFAR 
 
  Tidak ada, Yang Mulia.  
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574. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 

Kalau begitu kita tanya ke Bawaslu. Bawaslu mana yang mau 
menyampaikan kabupaten atau?  

 
575. BAWASLU: MUKSIN AMRIN 
 
  Ya, baik. terima kasih, mohon izin, Yang Mulia.  
 
576. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Ya.  
 
577. BAWASLU: MUKSIN AMRIN 
 

Sebelum saya menjelaskan soal rekap provinsi khusus untuk 
DPRD provinsi. Nanti anggota Bawaslu Halmahera Selatan akan 
menjelaskan.  

 
578. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Yang di bawah dulu saja, Pak.  
 
579. BAWASLU: MUKSIN AMRIN 
 
  DPRD Kabupaten, ya?  
 
580. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Kabupaten dulu biar lebih.  
 
581. BAWASLU: ASMAN JAMIL 
 

Baik, terima kasih atas izinnya. Majelis Hakim yang saya hormati 
saya ingin menjelaskan sesuai penyampaian yang disampaikan oleh saksi 
PKPI nomor … PKPI pertama dalam hal ini adalah Pak Afero terkait soal 
laporan ke Bawaslu soal penggelembungan yang terjadi di …. di 
Kecamatan Joronga. 

Berdasarkan hasil pengawasan bahkan di tingkat desa maupun 
tingkat kecamatan, bahkan di kabupaten. Bahwa untuk laporan ke 
tingkat kabupaten terkait dengan soal pelanggaran yang dilakukan itu 
tidak ada laporan yang disampaikan.  
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582. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Kalau yang di kecamatan lain? Atau desa lain?  
 
583. BAWASLU: ASMAN JAMIL 
 

 Yang … kalau yang di desa lain juga itu tidak seperti yang 
disampaikan saksi (...)  

 
584. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Saksi 1, saksi 2, saksi 3.  
 
585. BAWASLU: ASMAN JAMIL 
 

Saksi 1, saksi 2, saksi 3.  Itu juga berdasarkan hasil pengawasan 
berjenjang di tingkatan PPL, PTPS PPL, bahkan ke tingkat kecamatan 
bahkan pleno kabupaten. Bawaslu Hamahera Selatan tidak pernah 
menerima laporan maupun temuan terkait soal pelanggaran di lapangan. 
Bahkan juga Bawaslu juga tidak pernah menerima form keberatan pada 
saat pleno di tingkat kecamatan bahkan tingkat kabupaten.  

 
586. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Itu?  
 
587. BAWASLU: ASMAN JAMIL 
 
  Itu saya kira (...)   
 
588. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 

Kalau 3 saksi ini di bawah kabupaten … Bawaslu kabupaten Bapak 
semua, ya?   

 
589. BAWASLU: ASMAN JAMIL 
 
  Ya.  
   
590. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Yang diterangkan 3 saksi ini?  
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591. BAWASLU: ASMAN JAMIL 
 
  Ya … ya.  
 
592. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 

Baik dari … apa lagi yang mau dijelaskan dari provinsi kalau 
begitu.  

 
593. BAWASLU: MUKSIN AMRIN 
 

Ya, untuk di provinsi, khusus untuk Pemohon Dapil IV DPRD 
Halmahera Selatan proses rekapitulasi itu memang tidak ada keberatan 
dari saksi partai politik, khususnya PKPI untuk DPRD provinsi di level KPU 
provinsi. Jadi, pada saat pleno, tidak ada keberatan sama sekali dan soal 
… setelah kami menyandingkan data Form C-1 maupun DA-1 DB dan DB, 
khusus untuk DPRD kabupaten … Kabupaten/Provinsi Dapil IV 
Halmahera Selatan itu sama persis angkanya. Ya baik dapil … baik di C1, 
DA-1 maupun DB.   

 
594. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 

Ya. Ini angka yang sudah didapatkan oleh penyelenggara PPK 
waktu itu sampai ke tingkat … ini kan justru yang dipersoalkan karena 
ada (...)  

 
595. BAWASLU: MUKSIN AMRIN 
 
  Ya.  
 
596. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
  
  Nah, itu ada keberatan apa tidak? Persoalannya kan begitu.  
 
597. BAWASLU: MUKSIN AMRIN 
 
  Tidak ada keberatan.  
 
598. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Karena kan soal angka Pemohon dengan KPU ini masih belum (...)  
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599. BAWASLU: MUKSIN AMRIN 
 

Kalau di tingkat provinsi pada saat pleno, saksi PKPI tidak 
mengajukan keberatan untuk DPRD Provinsi Dapil IV.  

 
600. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  PKPI?  
 
601. BAWASLU: MUKSIN AMRIN 
 
  Ya.  
602. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  PKPI, Pak.  
 
603. BAWASLU: MUKSIN AMRIN 
 
  PKPI.  
 
604. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Tidak (...)  
 
605. BAWASLU: MUKSIN AMRIN 
 

Tidak ada keberatan maupun ada laporan dari Bawaslu juga tidak 
ada.  

 
606. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Ya, tingkat kabupaten juga tidak ada tadi.  
 
607. BAWASLU: MUKSIN AMRIN 
 
  Ya.  
 
608. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Nah, itu.  
 
609. BAWASLU: MUKSIN AMRIN 
 
  Itu saja, Yang Mulia.  
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610. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Baiklah, nanti kami akan pertimbangkan.   
 
611. BAWASLU: MUKSIN AMRIN 
 
  Terima kasih. Assalamualaikum wr. wb.  
 
612. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Pak Ketua.  
 
613. KETUA: I DEWA GEDE PALGUNA 
 
  Baik, terima kasih, Yang Mulia, Pak Suh … Pak Hartoyo.  
 
614. KUASA HUKUM TERMOHON: ALI NURDIN 
 
  Dari Termohon.   
 
615. KETUA: I DEWA GEDE PALGUNA 
 
  Apa? 
  
616. KUASA HUKUM TERMOHON: ALI NURDIN 
 
  Boleh bertanya?  
 
617. KETUA: I DEWA GEDE PALGUNA 
 
  Apa? Ndak. Sudah cukup.  
 
618. KUASA HUKUM TERMOHON: ALI NURDIN 
 
  Terima kasih.   
 
619. KETUA: I DEWA GEDE PALGUNA 
 

Sudah cukup itu, tidak boleh lagi ada ini karena ini kesempatan 
kepada Pemohon untuk … jadi tidak ada silang-silang. Nanti, kalau ini 
nanti Pihak Terkait boleh pula. Pihak yang agak terkait, KPU apa Bawaslu 
nanti nanya pula itu.  

Nah, itu jadi kita ndak ada ininya. Ya. Saya mau mengkonfirmasi 
bukti dulu ya. Yang baru diperiksa oleh PP kami. Yang dari Termohon 
ada tambahannya, ya? Bukti 142-20-32, dan seterusnya (PKPI Maluku 
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Utara). Kemudian, untuk Provinsi Maluku Utara, itu buktinya … Dapil 
Malut IV dan DPRD Kabupaten Halmahera Selatan dan Dapil Halmahera 
Selatan II ada tambahan Bukti 024 Malut IV, dan seterusnya sampai 
dengan 027 Malut IV, dan seterusnya. Itu sudah kami terima, sudah 
diverifikasi dengan catatan begini. Untuk Bukti T-026, untuk poin 5, yaitu 
bukti fisik TPS 4 Desa Kawasi, Kecamatan Obi tidak ada. Itu catatan 
kami.  

 
620. KUASA HUKUM TERMOHON: DENI MARTIN 
 
  Baik, Yang Mulia. kami nyatakan tarik … ditarik saja.  
 
 
621. KETUA: I DEWA GEDE PALGUNA 
 
  Ya, kami sahkan selebihnya. 
 
  
 
  

Kemudian, catatan untuk, ini untuk … untuk Termohon, ini kan 
ada … sudah ada … ada perkara yang didismiss ini, kan? Tapi di situ ada 
buktinya yang terkait di situ, T-021 Kepulauan Sula II PKPI. Berarti ini 
kan ditarik juga, ya?  

 
622. KUASA HUKUM TERMOHON: DENI MARTIN 
 
  Betul, Yang Mulia.   
 
623. KETUA: I DEWA GEDE PALGUNA 
 
  Ya, oke.  
 
 
 

Kemudian, untuk Pemohon. Bukti untuk DPRD Kabupaten 
Halmahera Selatan Dapil II, ada Bukti P-20-81 Dapil Halsel II sampai 
dengan P-20-83 Dapil Halsel II. Ini untuk yang Halmahera Selatan Dapil 
II, ya? 

 
624. KUASA HUKUM PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-

32/PHPU.DPR-DPRD/XVII/2019: HEDI HUDAYA 
 
  Betul, Yang Mulia. 
 

KETUK PALU 1X 

KETUK PALU 1X 
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625. KETUA: I DEWA GEDE PALGUNA 
 
  Ya 
  
 

Kemudian, untuk DPRD Kabupaten Halmahera Selatan Dapil III 
ada Bukti P.20-84 dan sa .... dan ... Dapil Halsel III dan Bukti P.20-85 
Dapil ... Dapil Halsel III. Buk ... ada catatannya begini, bukti yang kedua, 
yaitu pernyataan Saudara Jamal M.Z. yang menyatakan Saudara Nasrun 
Jafar meninggal. Angka 3, yaitu pernyataan Surapto Syarif yang 
menyatakan Dewa Surur meninggal. Surat Pernyataan M. ... M. Zen 
Mahiya Puasa meninggal, itu bukti fisiknya tidak ditemukan setelah kami 
cari-cari. Jadi, selain dari itu yang kami sahkan, ya? ya? 
 
 

 
 
626. KUASA HUKUM PEMOHON PERKARA NOMOR 142-20-

32/PHPU.DPR-DPRD/XVII/2019: HEDI HUDAYA 
 
  Baik, Yang Mulia. 
 
627. KETUA: I DEWA GEDE PALGUNA 
 

Kemudian DP ... untuk DPRD Kabupaten Halmahera Selatan Dapil 
IV, Bukti PK.20-86 Dapil Halsel IV sampai dengan Bukti P.20-91 Dapil 
Halsel lV. Dengan catatan begini, Bukti P-20-86 angka 6 Surat 
Pernyataan Samin Murasa, H. Ladin, Nurlaila, Sukur Koilu, Asdar Oti, 
Suwarni Mahmud, Jamaud Lota, dan Idham Said, itu tidak ada bukti 
fisiknya. Kemudian, Bukti PK.20-87 angka 6, Surat Pernyataan Cong 
Umar, Arafat, dan Firo Sulaiman, bukti fisiknya itu tidak ada. Selain itu, 
untuk bukti DPRD Kabupaten Halmahera Selatan Dapil IV, kami sahkan. 

 
 
 

Kemudian DPRD Kabupaten Halmahera Selatan Dapil V tidak ada 
permas ... persoalan dalam dap ... bukti yang disam ... tambahan yang 
disampaikan, yaitu Bukti P.20-92 Dapil Halsel V, Bukti P.20-93 Halsel V, 
kita sahkan. 

 
 
 

 

KETUK PALU 1X 

KETUK PALU 1X 

KETUK PALU 1X 

KETUK PALU 1X 
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Kemudian, untuk DPRD Provinsi Maluku Utara Dapil IV, Bukti 
P.20-94 Dapil Malut IV dan Bukti P.20-95 Dapil Malut IV tidak ada 
persoalan, kita sahkan. 

  
 
  

Dengan demikian, kita untuk ... Pemohon dari Partai Keadilan dan 
Persatuan Indonesia (PKPI) sudah selesai. Mohon berkenan dilanjutkan 
Yang Mulia untuk Permohonan dari Partai Nasdem. Pemohon Nomor 
201-05-32/PHPU.DPR-DPRD/XVII/2019. 

 
628. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Yang sudah apa enggak itu saja? Silakan!  
 
629. KETUA: I DEWA GEDE PALGUNA 
 

Yang ... oh, ya. Sebelum ... sebelum ini kami sampaikan buat 
yang Pemohon dari PKPI (...)  

 
630. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Dan saksi-saksinya. 
 
631. KETUA: I DEWA GEDE PALGUNA 
 

Dan saksi-saksinya, nanti perkara ini sudah selesai ka ... kita 
periksa ... pemeriksaan pe ... pemeriksaan saksinya. Sehingga Anda 
nanti tinggal menunggu panggilan sidang untuk pengucapan putusan 
yang nanti akan disampaikan bersama-sama dengan permohonan yang 
lain. Kapan itu akan diucapkan itu akan dijelaskan dalam panggilan 
sidang. Untuk saat ini, Pemohon dan saksi-saksi yang dihadirkan sudah 
boleh meninggalkan ruangan karena kami sudah akan masuk ke perkara 
lain. Terima kasih. Mohon dilanjutkan, Yang Mulia!  

 
632. KUASA HUKUM TERMOHON: ALI NURDIN 
 
  Kalau dari Kuasa Termohon yang sudah bisa? 
 
633. KETUA: I DEWA GEDE PALGUNA 
 

Kalau Kuasa Termohon yang sudah, yang tidak ada keperluan 
juga boleh. Kecuali masih betah tinggal di sini, tapi silakan di belakang, 
ya. 

 

KETUK PALU 1X 
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634. KUASA HUKUM TERMOHON: ALI NURDIN 
 
  Terima kasih, Yang Mulia. 
 
635. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 

Boleh saksinya maju yang Saksi Nasdem! Baik, ya. Untuk 
mempersingkat waktu sambil saya tanya ke Asrul Tabuna yang mana? 

 
636. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: IJI ASRUL TABUNA 
 
  Saya. 
 
637. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 

Bapak sebagai apa waktu itu? Mandat Partai Nasdem pada 
rekapitulasi tingkat Kecamatan Sulabesi Timur, ya? 

 
638. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: IJI ASRUL TABUNA 
 
  Ya, Yang Mulia. 
 
639. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Betul. Jadi Saksi Mandat PPK Sul? 
 
640. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: IJI ASRUL TABUNA 
 
  Sulabesi Timur, Yang Mulia. 
 
641. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Apa yang mau Bapak terangkan di sini? 
 
642. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: IJI ASRUL TABUNA 
 

Ya, terima kasih. Assalamualaikum wr. wb. Majelis, Yang Mulia. 
Termohon, Pihak Terkait, Bawaslu, dan juga Termohon yang sama kami 
banggakan. Pada pleno rekapitulasi tingkat Kecamatan Sulabesi Timur, 
saya diberi mandat oleh DPD Partai Nasdem pada pleno di tingkat 
kecamatan.  
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643. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Ya. Itu sudah jelas. yang ... apa yang kejadian yang ditemukan? 
 
644. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: IJI ASRUL TABUNA 
 

Ya, Yang Mulia. Terkait dengan pleno pada tingkat Kecamatan 
Sulabesi Timur itu, kami menemukan ada beberapa Form C-1 yang 
berbeda dengan yang dimiliki oleh Pihak PPK atau C-1 (...)  

 
645. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Berbeda dengan yang dimiliki? 
 
646. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: IJI ASRUL TABUNA 
 
  Oleh PPK atau yang berhologram. 
 
647. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Oh.  
 
648. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: IJI ASRUL TABUNA 
 
  Nah, itu pertama. 
 
649. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Terus? 
 
650. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: IJI ASRUL TABUNA 
 

Kemudian yang kedua, sesama C-1 antarpartai politik yang kami 
miliki itu juga berbeda C-1 nya. 

 
651. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Sesama parpol juga beda?  C-1 nya, ya? 
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652. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-
DPRD/XVII/2019: IJI ASRUL TABUNA 

 
Ya. Maka, pada saat itu kami meminta kepada ... 

mempertanyakan kepada Pihak PPK bahwa sebenarnya pengisian Form 
C-1 itu referensinya apa? Kalau misalnya C Plano ... C Plano Hologram 
seharusnya (...)  

 
653. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Apa jawaban PPK waktu itu, Pak? 
 
654. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: IJI ASRUL TABUNA 
 

Ya jawaban PPK bahwa ini diisi oleh petugas KPPS. Jadi, kalau 
terjadi perbedaan seperti ini kami pertanyakan kepada pihak panwas.  

 
655. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO  
 
  Ya.  
 
656. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: IJI ASRUL TABUNA 
 

Nah, ketika ditanyakan kepada pihak panwas. Pihak panwas 
kemudian juga di di … ada sebagian Form C-1 yang dimiliki oleh pihak 
panwas juga sama perbedaan. Sehingga oleh pihak panwas diminta 
untuk dibukalah C Plano … C-1 Plano hologram.  

 
657. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Plano dibuka? 
 
658. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: IJI ASRUL TABUNA 
 
  Ya, dibuka.  
 
659. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Itu jalan keluar karena keberatan Bapak itu?  
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660. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-
DPRD/XVII/2019: IJI ASRUL TABUNA 

 
  Ya, Yang Mulia.  
 
661. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Sudah dilakukan? 
 
662. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: IJI ASRUL TABUNA 
  

Ya dilakukan untuk beberapa TPS.  
  
663. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  TPS. Terus apa?  
 
664. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: IJI ASRUL TABUNA 
 

Setelah dibuka, ternyata untuk tingkat kabupaten ini setelah 
dibuka masih ada perbedaan antara (…)  

 
665. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Tingkat … di tingkat kabupaten? 
 
666. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: IJI ASRUL TABUNA 
 
  Kabupaten.  
  
667. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Oh.  
 
668. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: IJI ASRUL TABUNA 
 
  C-1 kabupatennya.  
 
669. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Ini sudah pindah kabupaten? Tadi cerita PPK. 
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670. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-
DPRD/XVII/2019: IJI ASRUL TABUNA 

 
 Bukan, Yang Mulia. Maksudnya C-1 untuk DPR kabupatennya, 
Yang Mulia. 

 
671. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 

Ya. Yang Anda keberatan tadi, kan pada saat pleno di kecamatan, 
di PPK.  

 
 
672. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: IJI ASRUL TABUNA 
 
  Benar, Yang Mulia. 
 
673. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Terus ini ujug-ujug pindah ke kabupaten.  
  
674. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: IJI ASRUL TABUNA 
 
  Bukan, C-1 itu ada C-1 DPR RI, C-1 DPR Provinsi, dan C-1 (…)  
 
675. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
  

Oh, tetapi masih di tingkat PPK ini?   
  
676. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: IJI ASRUL TABUNA 
 
  Ya, Yang Mulia.  
 
677. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
  
  Oh, ya oke. Saya kira sudah pindah pleno kabupaten.  
 
678. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: IJI ASRUL TABUNA 
 
  Belum, belum, Yang Mulia.  
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679. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
  

Oke, lanjutkan Pak!  
  
680. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: IJI ASRUL TABUNA 
 
  Jadi, tingkatan surat suara itu untuk tingkat kabupatennya.  
 
681. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
  
  Ya, paham. 
 
682. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: IJI ASRUL TABUNA 
  

 Ya. Ketika dibuka, Yang Mulia, masih ada perbedaan antara C-1 … 
eh sori … perbedaan antara pengguna surat suara … pengguna surat 
suara dan penggunaan surat suara.  

 
683. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
  
  Ya.  
 
684. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: IJI ASRUL TABUNA 
 

Jadi, pemilih yang menggunakan hak pilihnya, kemudian dengan 
surat suaranya yang digunakan, ternyata masih terdapat perselisihan. 

 
685. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
  
  Pengguna suara dengan surat suara berbeda?  
 
686. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: IJI ASRUL TABUNA 
 
  Ya.  
 
687. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
  
  Jumlahnya?   
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688. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-
DPRD/XVII/2019: IJI ASRUL TABUNA 

 
  Jumlahnya, Yang Mulia.  
 
689. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
  
  Oh.  
 
690. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: IJI ASRUL TABUNA 
 
  Jadi, (…) 
 
691. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
  

 Maksudnya bagaimana melihat jumlah pengguna suara di mana 
lihatnya?  

 
692. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: IJI ASRUL TABUNA 
 

Jadi, kebetulan di C-1 itu ada jumlah pemilih yang menggunakan 
hak pilih (…)  

 
693. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
  
  Ya.  
 
694. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: IJI ASRUL TABUNA 
 
  Kemudian kami melihat jumlah surat suara yang digunakan.  
  
695. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
  
  Ya.  
 
696. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: IJI ASRUL TABUNA 
 
  Itu ada perbedaannya.  
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697. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
  
  Bukannya jumlah suara … surat suara yang digunakan itu C-1 itu?  
 
698. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: IJI ASRUL TABUNA 
 
  Bukan, surat suara.  
 
699. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
  
  Surat suara? C-1 untuk penuangannya, ya?  
  
700. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: IJI ASRUL TABUNA 
 
  Ya.    
 
701. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
  
  Baik.  
 
702. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: IJI ASRUL TABUNA 
 

Jadi, ketika masih ada perbedaan, Yang Mulia. Kami belum bisa 
menerima hasil. Memang dibuka, tetapi kami belum bisa menerima hasil. 
Kami meminta kepada pihak panwas untuk barangkali bisa 
merekomendasi lagi 1 tingkat supaya kita bisa menghitung agar kita bisa 
tahu sebenarnya (…)  

 
703. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
  
  Di … di tingkat bawahnya?  
 
704. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: IJI ASRUL TABUNA 
 
  Ya, tingkat bawah. Supaya (…)  
 
705. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
  
  Apa?  
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706. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-
DPRD/XVII/2019: IJI ASRUL TABUNA 

 
Untuk kita mengetahui bahwa jumlah pemilih ini sebenarnya 

berapa orang dan surat suara yang digunakan itu berapa. Tetapi di 
tingkat itu (…) 

 
707. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
  
  Panwascam apa katanya?  
 
708. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: IJI ASRUL TABUNA 
 

Ya. Oleh … oleh panwascam … oleh panwas kecamatan sudah 
tidak direkomendasikan.  
 

709. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
  
  Gitu.  
 
710. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: IJI ASRUL TABUNA 
 

Maka kami, kemudian diminta untuk mengambil form keberatan. 
Dan pada saat itu kami mengambil form keberatan (…)  

 
711. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
  
  Ambil, ya?   
 
712. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: IJI ASRUL TABUNA 
 

Kami mengisi form keberatan. Kemudian, oleh … oleh ketua PPK 
… oleh Ketua PPK Sulabesi Timur itu juga ditandatangani.  

 
713. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
  
  Ya.  
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714. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-
DPRD/XVII/2019: IJI ASRUL TABUNA 

 
Form keberatan yang kami ajukan juga ditandatangani, Yang 

Mulia. 
 
715. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
  
  Kemudian, tindakan atas keberatan Saudara apa?  
 
716. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: IJI ASRUL TABUNA 
 
  Itu saja, Yang Mulia.  
 
717. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
  

 Keberatan di PPK apa keberatan dengan laporan dengan Bawaslu 
… dengan panwascam?   

 
718. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: IJI ASRUL TABUNA 
 
  Untuk panwascam kebetulan ada di situ.  
 
719. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
  
  Oh, langsung.   
 
720. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: IJI ASRUL TABUNA 
 

Jadi, pada saat kami menyampaikan langsung, kata mereka 
bahwa ini karena mereka juga ada di situ ini adalah temuan bukan 
laporan. Tetapi, mereka juga turut menyaksikan pembukaan kotak 
suara.  

 
721. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
  
  Oke, tetapi ada tindakan tidak dari panwascam tentang (…) 
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722. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-
DPRD/XVII/2019: IJI ASRUL TABUNA 

 
Nah, untuk … untuk selanjutnya sudah tidak ada … untuk 

perhitungan suara. 
 
723. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
  
  Ada, Saudara tanda tangan tidak dengan hasil (…)  
 
724. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: IJI ASRUL TABUNA 
 

Tidak, Yang Mulia. Karena menurut kami belum klir di tingkat 
bawah tadi, makanya belum tanda tangan DA-1 nya, Yang Mulia. 

 
725. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
  
  Ya. Oke.  
726. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: IJI ASRUL TABUNA 
 
  Dan kami ajukan keberatan. Dan kami (…) 
 
727. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
  

 Ini nanti biar direspons sama Bawaslu dan bagaimana nanti … eh 
kok Bawaslu ... KPU dan bagaimana Bawaslunya.   

 
728. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: IJI ASRUL TABUNA 
  
  Ya, Yang Mulia. 
 
729. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
  
  Ilyas Sainahu? 
 
730. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: IJI ASRUL TABUNA 
 
  Masih … masih ada, Yang Mulia.  
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731. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
  
  Yang mana?  
 
732. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: IJI ASRUL TABUNA 
 

Terkait dengan itu tadi, sampai tingkat kabupaten ternyata, Yang 
Mulia, masih sambung Sulabesi Barat tadi … eh apa timur. Jadi, setelah 
di pleno kecamatan, ternyata hasil DB-nya dari DAA itu ada perbedaan 
yang (…)  

 
733. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
  
  Oh, ini pleno di kabupaten?  
 
734. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: IJI ASRUL TABUNA 
 

Ya, seteleh pleno kabupaten saya juga saksi di Pleno 
kabupatennya, Yang Mulia.  

735. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
  
  Ya. DB-nya kenapa?  
 
736. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: IJI ASRUL TABUNA 
 

Ketika sandingan DAA dengan DB-nya, di DAA itu jumlah pemilih 
tidak sah, surat suara tidak sah itu 62. Tetapi, kemudian pada DB itu 
sudah menjadi 30.  

 
737. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
  

 Ya, memang kan penghitungan-penghitungan berjenjang itu, kan 
sambil dikoreksi, Pak. Di tingkat DB, Anda ada keberatan tidak?   

 
738. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: IJI ASRUL TABUNA 
 
  Ada, Yang Mulia.  
 
739. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
  
  Ada? Tuangkan dalam?   
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740. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: IJI ASRUL TABUNA 
 
  Ya. Ada, Yang Mulia.  
 
741. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
  
  Terus saksi Anda di tingkat Kabupaten tanda tangan tidak? 
 
742. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: IJI ASRUL TABUNA 
 
  Tidak, Yang Mulia.  
 
743. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
  
  Tidak juga?  
 
744. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: IJI ASRUL TABUNA 
 

Dan kebetulan kami mengkonfirmasi ini kepada ketua KPU, oleh 
ketua KPU juga menandatangani form keberatan yang kami ajukan dan 
(…) 

 
745. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
  
  Ya, nanti kami cross ke KPU-nya.  
 
746. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: IJI ASRUL TABUNA 
 

Kemudian, pada Sulabesi Timur juga, pada perhitungan suara itu 
menggunakan white board.  

 
747. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
  
  White board?  
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748. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-
DPRD/XVII/2019: IJI ASRUL TABUNA 

 
Ya, papan tulis. Jadi, pada saat itu, kemudian Kecamatan Sulabesi 

Barat pembukaan kotak suara itu pada tanggal 15 April. Jadi, sebelum 
hari H. Itu yang ingin kami sampaikan pada kesempatan ini, Yang Mulia.  

 
749. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
  
  Pembukaan suara terjadi di kecamatan … sebelum pemilu?  
 
750. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: IJI ASRUL TABUNA 
 
  Ya, Yang Mulia.  
 
751. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
  

Oh, gitu. Nanti kita minta penjelasan. Jadi, ada pembukaan kotak 
suara yang terjadi di Kecamatan Sulabesi Barat sebelum pemilu, ya? 

 
752. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: IJI ASRUL TABUNA 
 
  Ya, Yang Mulia.  
 
753. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Pak ... Bapak menyaksikan sendiri ini? 
 
754. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: IJI ASRUL TABUNA 
 

Kalau pembukaan kotak suara, saya tidak menyaksikan sendiri, 
tapi pernyataan ketua PPK pada saat pleno di kabupaten, kami me ... 
mempertanyakan (...)  

 
755. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Siapa yang buka ini? 
 
756. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: IJI ASRUL TABUNA 
 
  Ketua PPK. 
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757. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Nah, nanti kita tanyakan.  
 
758. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: IJI ASRUL TABUNA 
 

Dan yang terjadi di sana itu rekapitulasinya 2 kali dengan 2 
dokumen.  

 
759. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Siapa yang menyaksikan pembukaan itu?  
 
760. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: IJI ASRUL TABUNA 
 
  Ada PPK. 
 
761. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Yang menyaksikan?  
 
762. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: IJI ASRUL TABUNA 
 

Yang menyaksikan ada saksi dari Hanura, kemudian ada dari 
saksi-saksi partai lain (...)  

 
763. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Dari panwascam?  
 
764. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: IJI ASRUL TABUNA 
 
  Ya. Panwascam juga ada. 
 
765. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 

Ya, mungkin ada sesuatu yang urgent, kan? Nanti kita dengarkan. 
Sekarang Saksi Pak Ilyas Yainahu. 
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766. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-
DPRD/XVII/2019: ILYAS YAINAHU 

 
  Terima kasih, Yang Mulia. 
 
767. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  To the point saja, Pak Ilyas Yainahu.  
 
768. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: ILYAS YAINAHU 
 
   Terima kasih, Yang Mulia.   
 
769. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Apa, Pak? 
 
770. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: ILYAS YAINAHU 
 
  Assalamualaikum wr. wb.   
 
771. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Waalaikumsalam wr. wb. 
 
772. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: ILYAS YAINAHU 
 
  Selamat siang, salam sejahtera.  
 
773. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
  

Ya. Setelah ini Bapak mau jelaskan tentang DPT di Desa Johor ini, 
kan? 

 
774. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: ILYAS YAINAHU 
 
  Ya.  
 
775. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Apa yang terjadi di sana? Di Desa Falabisahaya? 
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776. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: ILYAS YAINAHU 
 
  Falabisahaya. 
 
777. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Apa ceritanya, Pak? Singkat-singkat. 
 
778. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: ILYAS YAINAHU 
 

Ya. Terima kasih, Yang Mulia. Bahwa terjadi di TPS 1 Desa Johor, 
berdasarkan Form C-1 DPRD Kabupaten/Kota terdapat perbedaan selisih 
jumlah hak pilih, dimana total pengguna hak pilih berdasarkan DPT, 
DPTb, dan DPK berjumlah 80 orang. Dengan rincian DPT=72 ora ... 72, 
DPTb=0, DPK=8. Sementara, jumlah suara sah dan tidak sah berjumlah 
82.  

 
779. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Jadi ada ketidaksinkronan antara jumlah (...)  
 
780. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: ILYAS YAINAHU 
 
  Suara sah (...)  
 
781. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
  

Pemilih yang ada di DPT dengan jumlah yang menggunakan hak 
pilih, ya? 

 
782. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: ILYAS YAINAHU 
 
  Ya, Yang Mulia.  
 
783. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Lebih banyak mana, Pak? 
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784. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-
DPRD/XVII/2019: ILYAS YAINAHU 

 
  Jumlah pemilih lebih banyak dari (...)  
 
785. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  DPT? 
 
786. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: ILYAS YAINAHU 
 
  DPT. 
 
787. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Oh. Lebih bera ... lebih berapa, Pak? 
 
788. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: ILYAS YAINAHU 
 
  Gimana, Yang Mulia? 
 
789. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Lebihnya berapa? 
 
790. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: ILYAS YAINAHU 
 
  Lebihnya 85. 
 
791. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  85? Waduh. 1 TPS, kan? 
 
792. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: ILYAS YAINAHU 
 
  1 TPS, Yang Mulia. 
 
793. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  TPS 1 Desa Johor ini, kan? 
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794. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-
DPRD/XVII/2019: ILYAS YAINAHU 

 
  Ya, Yang Mulia.  
 
795. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Ya. Coba diulang angkanya tadi! DPT-nya? 
 
796. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: ILYAS YAINAHU 
 
  DPT-nya=72, Yang Mulia.  
  
797. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  DPT=72. Pemilihnya? 
 
798. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: ILYAS YAINAHU 
 

DPTb=0, DPK=8. Jumlah suara sah dan tidak sah berjumlah 82, 
Yang Mulia.  

 
799. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Jumlah suara sah? 
 
800. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: ILYAS YAINAHU 
 
  Jumlah suara sah dan tidak sah berjumlah 82. 
 
801. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Ini kelebihan 2 berarti? 
 
802. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: ILYAS YAINAHU 
 
  Sedangkan jumlah suara sah partai dan caleg sebanyak 85. 
 
803. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Oh, jumlah semuanya baik yang sah maupun tidak sah? 
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804. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: ILYAS YAINAHU 
 
  Ya.  
 
805. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  85. 
 
806. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: ILYAS YAINAHU 
 
  85, Yang Mulia. 
 
807. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Yang sah 82? Yang sah 82? 
 
808. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: ILYAS YAINAHU 
 
  Yang sah 82.  
 
809. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  82. Sedangkan DPT-nya hanya 72? 
 
810. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: ILYAS YAINAHU 
 
  DPT-nya 80, Yang Mulia.  
 
811. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  80 karena dengan DPK tadi, kan? 
 
812. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: ILYAS YAINAHU 
 
  Ya. Ya.   
 
813. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  DPTb-nya=0? 
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814. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: ILYAS YAINAHU 
 
  DPTb=0. 
 
815. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 

Ya sudah nanti biar dijelaskan ... oke. Terus desa satunya 
bagaimana, Pak? 

 
816. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: ILYAS YAINAHU 
 
  Ya. Perlu saya jelaskan lagi, Yang Mulia, di (...)  
 
817. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Falabisahaya. 
 
818. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: ILYAS YAINAHU 
 

Kecamatan ... Desa Falabisahaya, Kecamatan Mangoli Utara, TPS 
01. Telah dilakukan pengurangan surat suara sisa, dimana berdasarkan 
DPTb pada TPS 1 Desa Falabisahaya berjumlah 246. Maka, surat suara 
yang harus diperoleh adalah 251 surat suara ditambah 2% dari DPT.  

Dengan berdasarkan pada penggunaan hak pilih DPT, DPTb, dan 
DPK, pemilih yang menggunakan hak pilih berjumlah 148 pemilih. Maka, 
sisa surat suara ... kertas suara adalah seharusnya 103 surat suara. 
Namun, dalam Form C-1 DPRD Kabupaten/Kota berjumlah 90 surat 
suara. 

 
819. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Di mana ini? 
 
820. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: ILYAS YAINAHU 
 
  Di TPS 1 kecamatan (...)  
 
821. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Bukan, yang terakhir tadi disebutkan tadi di mana? Di kota tadi? 



 

93 

822. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-
DPRD/XVII/2019: ILYAS YAINAHU 

 
  Di Kecamatan Mangoli Utara, Desa Falabisahaya, Yang Mulia.  
 
823. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Waktu di PPK? 
 
824. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: ILYAS YAINAHU 
 
  Ya, Yang Mulia.  
 
825. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Berapa jumlahnya jadinya? 
 
826. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: ILYAS YAINAHU 
 
  Jumlahnya 90 surat suara.  
 
827. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  90 surat suara? Mestinya 103? 
 
828. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: ILYAS YAINAHU 
 
  Ya.  
 
829. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Yang tersisa? 
 
830. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: ILYAS YAINAHU 
 
  103 ... seharusnya berjumlah 103, Yang Mulia.  
 
831. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Jadi, ada 13 yang tidak ada? 
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832. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-
DPRD/XVII/2019: ILYAS YAINAHU 

 
  Ya.  
 
833. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Atau tidak jelas? Maksudnya begitu, kan? 
 
834. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: ILYAS YAINAHU 
 
  Ya, Yang Mulia.  
 
835. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Oke. Apa lagi, Pak? Cukup? 
 
836. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: ILYAS YAINAHU 
 
  Ya. Cukup, Yang Mulia. 
 
837. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 

Saksi Nursamad Tamsoa. Bapak Saksi mandat Nasdem tingkat 
Kabupaten Halmahera Utara, ya, Nursamad? 

 
838. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: NURSAMAD TAMSOA 
 

Ya. Bismillahirrahmaanirrahiim. Assalamualaikum wr. wb. Ya, 
Pimpinan, Yang Mulia, yang kami hormati. Izinkan hamba 
menyampaikan keterangan terkait dengan perolehan suara Partai 
Nasdem Kabupaten Halmahera Utara Dapil II. 

 
839. KETUA: I DEWA GEDE PALGUNA 
 

Jangan pakai hambalah, Pak. Nanti ada baginda pula nanti di sini. 
Ya, itu, itu. 

 
840. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: NURSAMAD TAMSOA 
 
  Siap, Yang Mulia. 
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841. KETUA: I DEWA GEDE PALGUNA 
 
  Pakai saya saja. 
 
842. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: NURSAMAD TAMSOA 
 

Siap. Ya jadi, pascapleno Kabupaten Halmahera Utara, KPU 
Kabupaten Halmahera Utara, Yang Mulia, kami merasa dicurangi atau 
dirugikan dari hasil perhitungan. Kami kemudian menelusuri untuk 
mencari bukti-bukti terkait dengan persoalan Form DA yang terjadi di 
daerah Loloda Kepulauan. Dalam proses perjalanan itu, Yang Mulia, kami 
temukan Form C-1 milik KPU. Izinkan kami, kami sampaikan bahwa kami 
temukan Form C-1 milik KPU, kami dapatkan dari admin KPU, Form C-1 
TPS 2, TPS 1 Desa Kailupa dan TPS 2 Desa Kailupa. 

 
 
843. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Ya, ini padahal sudah di tingkat kabupaten, ya? 
 
844. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: NURSAMAD TAMSOA 
 
  Siap, Yang Mulia.  
 
845. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Apa yang ditemukan? 
 
846. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: NURSAMAD TAMSOA 
 

Nah, dari hasil temuan itu, ternyata di TPS 1 Desa Kailupa itu 
terdapat angka 13 suara dan di TPS 2 itu angka 0 suara untuk PKPI. 13 
suara untuk PKPI di TPS 1 dan 0 suara, di kunci 0 suara PKPI untuk TPS 
2. 

 
847. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Padahal menurut Saudara seharusnya? 
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848. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-
DPRD/XVII/2019: NURSAMAD TAMSOA 

 
Ya, jadi sementara di DB, di DA-1 yang tertuang untuk Loloda 

Utara, PPK Loloda Utara, jumlah suara PKPI berjumlah 33, yang 
seharusnya hanya 13, Yang Mulia. 

 
849. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Itu yang, yang berasal dari 2 TPS itu seharusnya? 
 
850. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: NURSAMAD TAMSOA 
 
  Ya, Yang Mulia. 
 
851. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Berapa? 30? 
 
852. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: NURSAMAD TAMSOA 
 
  33. Yang seharusnya hanya 13, Yang Mulia. 
 
853. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Ini suara siapa?  
 
854. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: NURSAMAD TAMSOA 
 
  Suara PKPI, Yang Mulia. 
 
855. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  PKPI? Ya, PKPI. 
 
856. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: NURSAMAD TAMSOA 
 

 Nah, data itu juga yang kami dapatkan dari KPU, kami sandingkan 
data ke Bawaslu, Yang Mulia, ternyata data Bawaslu juga data yang 
sama, Yang Mulia (...) 
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857. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Kalau yang 13 dan 0 tadi, suara? 
 
858. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: NURSAMAD TAMSOA 
 
  Suara PKPI, Yang Mulia. 
 
859. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Oh, padahal Saudara ini Saksinya Nasdem, ya? 
 
860. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: NURSAMAD TAMSOA 
 
  Siap, Yang Mulia. 
 
861. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Apa yang kemudian pesan yang ingin disampaikan ini? 
 
862. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: NURSAMAD TAMSOA 
 

Ya, dari data itu ternyata terjadi penggelembungan suara PKPI 20 
suara, sehingga melebihi angka Nasdem menjadi 6 suara, Yang Mulia. 

 
863. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 

Oh. Jadi suara Nasdem menjadi mengurang, suara PKPI 
menambah? 

 
864. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: NURSAMAD TAMSOA 
 

Menambah. Suara Nasdem tetap, sementara suara PKPI 
menambah, Yang Mulia. 

 
865. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 

Anda, apa ... melacak DA-nya itu apakah juga, juga diketahui 
jumlah suara Nasdem yang sesungguhnya? 
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866. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-
DPRD/XVII/2019: NURSAMAD TAMSOA 

 
  Suara Nasdem yang sesungguhnya (...) 
 
867. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Di TPS 1 dan 2 itu. 
 
868. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: NURSAMAD TAMSOA 
 
  Di TPS 1=6. TPS 2=3. Jumlah 9, Yang Mulia. 
 
869. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  9. Tapi apa yang terjadi? 
 
870. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: NURSAMAD TAMSOA 
 

Sama, Yang Mulia. 
 
871. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 

Bukan. Nanti dulu, yang sama apa? Belum selesai. Di tingkat 
kabupaten dari PPK yang dari 2 desa tadi, menjadi berapa yang, yang 
suara Nasdem? 

  
872. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: NURSAMAD TAMSOA 
 
  Suara Nasdem tetap, Yang Mulia. 
 
873. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Tetap 6? PKPI naik? 
 
874. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: NURSAMAD TAMSOA 
  
  Ya. 
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875. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Suara siapa yang kemudian terambil? 
 
876. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: NURSAMAD TAMSOA 
 

Yang, yang dirugikan Nasdem, Yang Mulia. Karena sudah melebihi 
angka 6 suara, Yang Mulia. 

 
877. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 

Ya, kan sudah, memang dapatnya di TPS 1, 2 cuma 6. Apa yang 
dirugikan? 

 
878. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: NURSAMAD TAMSOA 
 

Ndak, maksud kami, Yang Mulia. Suara PKPI yang angka 20 di 
TPS 2 itu kemudian merugikan Nasdem, Yang Mulia. 

879. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Kenapa merugikannya? 
 
880. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: NURSAMAD TAMSOA 
 
  Ya (...) 
  
881. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Karena naik? 
 
882. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: NURSAMAD TAMSOA 
 
  Ya, karena naik. 
 
883. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 

Oh, karena naik, sehingga memengaruhi perolehan suara 
akumulasi?  
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884. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-
DPRD/XVII/2019: NURSAMAD TAMSOA 

 
  Ya, memengaruhi perolehan suara. 
 
885. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Tapi tidak secara konkret mengurangi suara, perolehan suara (...) 
 
886. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: NURSAMAD TAMSOA 
 
  Siap, Yang Mulia. 
 
887. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Per TPS-nya? Oke. Jadi ... oke, nanti kita (...) 
 
888. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: NURSAMAD TAMSOA 
 
  Lanjut kami, Yang Mulia. 
 
889. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 

Itu keterangan Saudara yang disampaikan oleh Kuasa Hukum 
Saudara kok, cuma 2 itu. Ini sudah ada daftarnya. 

 
890. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: NURSAMAD TAMSOA 
 
  Ya, ada tambahan. 
 
891. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Ya, yang mana coba? 
 
892. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: NURSAMAD TAMSOA 
 
  Tambahan bukti, Yang Mulia. 
 
893. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Kok bukti toh? Saksi, keterangan saja. 
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894. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-
DPRD/XVII/2019: NURSAMAD TAMSOA 

 
  Eh iya, keterangan (...) 
 
895. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Nanti masih hamba lagi ini. 
 
896. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: NURSAMAD TAMSOA 
 

Ya, izin, Yang Mulia bahwa dugaan kami penggelembungan itu 
ternyata benar, Yang Mulia, setelah pengadilan negeri Tobelo memvonis 
2 anggota PPK, salah satu anggota PPK dan ketua PPK Loloda Utara 
divonis bersalah atas pidana pemilu terkait dengan (...) 

 
897. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Ketua PPK? 
 
898. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: NURSAMAD TAMSOA 
  
  PPK Loloda Utara, Yang Mulia. 
 
899. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Yang membawahi 2 TPS tadi? 
 
900. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: NURSAMAD TAMSOA 
 
  Semua Loloda Utara, Yang Mulia. Untuk, untuk (...) 
 
901. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Ya, PPK yang divonis pengadilan itu membawahi 2 TPS tadi? 
 
902. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: NURSAMAD TAMSOA 
 
  Ya, membawahi 2 TPS tadi, Yang Mulia. 
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903. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Ini bagian yang, di anu ... dilaporkan juga penggelembungan ini? 
 
904. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: NURSAMAD TAMSOA 
 
  Itu (...) 
 
905. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Penggelembungan yang (...) 
 
906. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: NURSAMAD TAMSOA 
 
  Ya. 
 
907. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  PKPI dan memengaruhi ... atau perkara lain? 
 
908. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: NURSAMAD TAMSOA 
 

Sama, Yang Mulia. Kan itu terjadi karena pada saat pleno 
kemudian saksi komplain terhadap 2 Form DAA yang dikeluarkan oleh 
PPK (...) 

 
909. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Saksi siapa maksudnya yang komplain? 
 
910. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: NURSAMAD TAMSOA 
 
  Saksi partai, Yang Mulia. 
 
911. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Siapa? 
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912. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-
DPRD/XVII/2019: NURSAMAD TAMSOA 

 
  Termasuk Nasdem dan Gerin (...) 
 
913. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Mengadu kemana? Gakkumdu? 
 
914. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: NURSAMAD TAMSOA 
 
  Ke Bawaslu, Yang Mulia. 
 
915. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Bawaslu. 
 
916. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: NURSAMAD TAMSOA 
 

Sehingga Bawaslu kemudian mengeluarkan surat, menjadikan 
temuan, Yang Mulia. 

 
917. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 

Oh, begitu, ya nanti kita cocokkan. Divonis berapa tahun? 
 
918. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: NURSAMAD TAMSOA 
 
  Divonis 16 hari kurungan dan Rp3.000.000,00 denda. 
 
919. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  16 hari kurungan. Siapa namanya ini PPK-nya?  
 
920. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: NURSAMAD TAMSOA 
 
  Irvan Wawa ketua.  
 
921. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Siapa?  



 

104 

922. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-
DPRD/XVII/2019: NURSAMAD TAMSOA 

 
  Irvan Wawa ketua dan salah satu anggotanya.  
 
923. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Irvan, nanti kita tanya. Baik.  
 
924. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: NURSAMAD TAMSOA 
  

Sekian, Yang Mulia.   
 
925. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 

Sekarang dari … dari PPK atau KPU yang dijelaskan 3 saksi tadi 
siapa yang akan menggapi atau menjelaskan, menerangkan? 

 
926. KUASA HUKUM TERMOHON: IDRIS SOPIAN 
 

Ya, Majelis. Kami pilih yang terkait dengan Halmahera Utara dulu 
yang akan diterangkan oleh Sefriando Bitakono Mantan Ketua PPK 
Kecamatan Loloda Utara, yang kemudian akan disusul oleh Ibu Yuni 
Yuningsih anggota KPUD kabupaten Kepulauan Sula.  

 
927. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Sefriando Bitakono, ya? 
 
928. SAKSI TERMOHON: SEFRIANDO BITAKONO 
 
  Ya, Yang Mulia.  
 
929. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Akan menjelaskan tentang yang? 
 
930. SAKSI TERMOHON: SEFRIANDO BITAKONO 
  
  Untuk Nasdem Halmahera Utara II, Yang Mulia.  
 
931. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Oke. Yang di mana? Yang berkenaan dalam apa ini?  
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932. SAKSI TERMOHON: SEFRIANDO BITAKONO 
 
   Untuk Desa Kailupa  
 
933. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Oh, Desa Kailupa.  
 
934. SAKSI TERMOHON: SEFRIANDO BITAKONO 
 
  Ya, Yang Mulia.  
 
935. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Oke gimana, pak?  
 
936. SAKSI TERMOHON: SEFRIANDO BITAKONO 
 

Baik, ya, terima kasih atas kesempatan yang diberikan oleh Yang 
Mulia untuk menjelaskan apa yang menjadi keberatan Pemohon. Yang 
pertama, saya klarifikasi dahulu, Yang Mulia bahwa saya mantan 
anggota PPK bukan ketua PPK, Yang Mulia.  

 
937. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Mantan anggota PPK, ya? 
 
938. SAKSI TERMOHON: SEFRIANDO BITAKONO 
 
  Ya, Yang Mulia.  
 
939. HAKIM ANGGOTA: WAHIDUDDIN ADAMS 
 
  Bukan mantan ketua? 
 
940. SAKSI TERMOHON: SEFRIANDO BITAKONO 
 

Bukan, Yang Mulia.  
 Ya, kaitan dengan Nasdem di Kailupa TPS 2, saat itu saya yang 
memimpin rapat pleno rekapitulasi di tingkat kecamatan, Yang Mulia.  

 
941. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Ya.  
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942. SAKSI TERMOHON: SEFRIANDO BITAKONO 
 

Jadi, ketika pleno rekapitulasi untuk desa Kailupa untuk TPS 2 
khususnya itu angka untuk Partai PKPI kaitan dengan angka 20 itu … itu 
dipecahkan langsung oleh PPS dari desa yang bersangkutan, Yang Mulia. 
Dan angka 20 ini sama dengan angka yang ada di C-1 hologram yang 
dipegang oleh PPK, Yang Mulia. Kemudian, sama juga dengan saksi-saksi 
yang hadir saat itu. Sehingga, tidak ada keberatan untuk desa Kailupa, 
Yang Mulia.   

 
943. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Ini PKPI, ya?  
 
944. SAKSI TERMOHON: SEFRIANDO BITAKONO 
  
  Ya, Yang Mulia.  
 
945. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Bukan 13, TPS 1 dan 2=0, TPS 2=0 menjadi 33 ini?  
 
946. SAKSI TERMOHON: SEFRIANDO BITAKONO 
 
  Untuk TPS 1 benar suara PKPI=13.  
 
947. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  13. Ketika … TPS 2?  
 
948. SAKSI TERMOHON: SEFRIANDO BITAKONO 
 
  Di TPS 2=20, benar adanya, Yang Mulia.  
 
949. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Oh, kok di sini 0 kata si (…) 
  
950. SAKSI TERMOHON: SEFRIANDO BITAKONO 
 

Ya, jadi angka 20 itu angka yang dibacakan oleh PPS dari desa 
setempat.  
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951. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Ya. Akhirnya terkumpul 33 itu berarti benar?  
 
952. SAKSI TERMOHON: SEFRIANDO BITAKONO 
 
  Ya, benar adanya, Yang Mulia.  
 
953. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Mana buktinya, Pak, T berapa ini?  

 T-28, T-29 dicek coba. Pak, Nursamad. Ya, itu loh benar 33 
datanya? Oh, ini sudah dibenarkan 33 kok.  

  
954. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: NURSAMAD TAMSOA 
 

Mohon izin, Yang Mulia. Data yang kami temukan di KPU, Yang 
Mulia. Hasil scan PDF itu kosong, Yang Mulia. Hasil scan PDF, jadi milik 
KPU.  

 
955. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Oh itu, kita kan kita lihat data otentik di sini dan kemudian. 

 Kalau … anu … Pak. Pak saksinya ini tadi, Pak Sefriando tadi 
Sefriando tadi.  

 
956. SAKSI TERMOHON: SEFRIANDO BITAKONO 
 
  Ya, Yang Mulia. 
 
957. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Kalau untuk Nasdem? 
 
958. SAKSI TERMOHON: SEFRIANDO BITAKONO 
 

Untuk Nasdem, seperti yang disampaikan oleh saksi tadi tidak ada 
perubahan, Yang Mulia.   

 
959. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  6, tetap 6, ya?  
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960. SAKSI TERMOHON: SEFRIANDO BITAKONO 
 
  9, Yang Mulia untuk 2 TPS Nasdem.  
 
961. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Oh 6, tadi 6 tetap 6 kok.   
 
962. SAKSI TERMOHON: SEFRIANDO BITAKONO 
 

Kami juga setelah kami lihat angka 20 di C-1 hologram, kami juga 
melihat di C-1 Planonya.  

 
963. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Ya.  
 
964. SAKSI TERMOHON: SEFRIANDO BITAKONO 
 

Dan di C-1 Planonya juga angka yang sama. Di TPS 1=13 dan di 
TPS 2 ada 20, Yang Mulia.  

 
965. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 

Oh, jadi 33, ya? Ya, ini baru mau dicek ini. Apa lagi Pak yang mau 
dijelaskan?  

 
966. SAKSI TERMOHON: SEFRIANDO BITAKONO 
 

Ya, yang kedua tadi saya kira tidak substansial, tetapi jika, Yang 
Mulia mengizinkan, maka saya akan menanggapi kaitan dengan PPK 
yang dipidana, Yang Mulia.  

 
967. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 

Substansial itu Pak, jangan di … anu … nanti apa lagi yang hamba 
tadi, kan?  

 
968. SAKSI TERMOHON: SEFRIANDO BITAKONO 
 
  Ya, Yang Mulia.  
 
969. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Ini, Pak (…) 
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970. SAKSI TERMOHON: SEFRIANDO BITAKONO 
 
  Jika diizinkan saya menjelaskan, Yang Mulia.  
 
971. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 

 
Yang kedua mengenai? Bukan, yang Desa Johor kali, ya? Apa 

terpidana? Soal yang terpidana?  
 
972. SAKSI TERMOHON: SEFRIANDO BITAKONO 
 
  Ya, soal PPK Loloda Utara, Yang Mulia.  
 
973. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Oh ya, bagaimana?  
 
974. SAKSI TERMOHON: SEFRIANDO BITAKONO 
 

 Yang pertama saya klarifikasi terlebih dahulu bahwa, ketua PPK 
itu bukan seperti yang disampaikan oleh saksi namanya Imram Duduaka 
bukan Irvan Wawao, Yang Mulia.  

 
975. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Bukan Irvan?  
 
976. SAKSI TERMOHON: SEFRIANDO BITAKONO 
 
  Ya, Yang Mulia.  
 
977. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Irvan?  
 
978. SAKSI TERMOHON: SEFRIANDO BITAKONO 
 
  Imran Duduaka.  
 
979. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Imran, ya?  
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980. SAKSI TERMOHON: SEFRIANDO BITAKONO 
 
  Ya, Ketua PPK.  
 
981. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: NURSAMAD TAMSOA 
 
  Imbran Duduaka sama Irvan Wawaka, Yang Mulia.  
 
982. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 

Saudara jangan tarik itu miknya. Itu jangan. Ini kesempatan 
untuk saksinya Termohon.  

 
983. SAKSI TERMOHON: SEFRIANDO BITAKONO 
 
  Ya, lanjut, Yang Mulia.  
 
984. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Ya.  
 
985. SAKSI TERMOHON: SEFRIANDO BITAKONO 
 

Ya, jadi kaitan dengan masalah PPK ini saya juga salah satu yang 
diperiksa, sebagai saksi.  

 
986. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Ya.  
 
987. SAKSI TERMOHON: SEFRIANDO BITAKONO 
 

Jadi, dalam keterangan saya itu memang di pleno tingkat 
kabupaten tanpa saya tahu ternyata ada dokumen yang digandakan oleh 
beberapa teman PPK.  

 
988. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Ya.  
 
989. SAKSI TERMOHON: SEFRIANDO BITAKONO 
 

Tetapi di saat dibacakan masih pada pengguna hak pilih saya 
yang klarifikasi.  
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990. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Ya.  
 
991. SAKSI TERMOHON: SEFRIANDO BITAKONO 
 

Saya yang luruskan karena pleno kecamatan, pleno di tingkat 
kecamatan saya yang tahu karena itu berkaitan dengan pengguna hak 
pilih saya yang kausai.  

 
992. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Ya.  
 
993. SAKSI TERMOHON: SEFRIANDO BITAKONO 
 
  Ini saya klarifikasi.  
 
994. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Tapi, kemudian teman Saudara yang divonis itu benar?  
 
995. SAKSI TERMOHON: SEFRIANDO BITAKONO 
 
  Ya, benar adanya, Yang Mulia.     
 
996. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Karena melakukan pelanggaran apa?  
  
997. SAKSI TERMOHON: SEFRIANDO BITAKONO 
 
  Penggandaan dokumen DA-1, Yang Mulia.  
 
998. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 

Penggandaan dokumen DA-1. Apakah termasuk 2 TPS yang 
dipersoalkan saksi tadi?  

 
999. SAKSI TERMOHON: SEFRIANDO BITAKONO 
 

Hasilnya sampai saat ini saya tidak tahu, Yang Mulia. Karena 
memang saya tidak terlibat langsung dalam pengadaan DA-1, Yang 
Mulia.  
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1000. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 

Itu penggandaan dokumen itu artinya, suara secara keseluruhan 
atau hanya bagian-bagian tertentu?   

  
1001. SAKSI TERMOHON: SEFRIANDO BITAKONO 
 
  Saya tidak tahu, Yang Mulia.  
 
1002. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Tidak tahu?  
 
1003. SAKSI TERMOHON: SEFRIANDO BITAKONO 
 
  Ya, Yang Mulia.  
 
1004. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Waktu di persidangan tidak jadi saksi?  
 
1005. SAKSI TERMOHON: SEFRIANDO BITAKONO 
 
  Tidak, Yang Mulia.   
 
1006. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Oh.  
 
1007. SAKSI TERMOHON: SEFRIANDO BITAKONO 
 

Ini saya juga saat itu jadi saksi, tapi bertepatan saya juga di MK 
untuk keperluan alat bukti saat itu.   

 
1008. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Kapan divonis, Pak … divonisnya kapan? Divonis?  
 
1009. SAKSI TERMOHON: SEFRIANDO BITAKONO 
 
  Tidak tahu, Yang Mulia.  
 
1010. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Oh, tidak tahu. Oke. Pak Sefri masih ada yang ditambahkan?  
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1011. SAKSI TERMOHON: SEFRIANDO BITAKONO 
 
  Cukup, Yang Mulia.  
 
1012. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Cukup. Saksi berikut, siapa? Dari Kuasa Hukum.  
 
1013. KUASA HUKUM TERMOHON: IDRIS SOPIAN 
 
  Yuni Yunengsih Ayuba.  
 
1014. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 

Ibu Yuni Yunengsih. Kalau Ibu Yuni adalah Ketua KPUD 
Kabupaten, ya?  

 
1015. SAKSI TERMOHON: YUNI YUNENGSIH AYUBA 

 
  Ya.  
 
1016. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 

Bagaimana Ibu mengenai keterangan saksi tadi? Kalau menurut 
Ibu ada keterangan juga yang disampaikan. 

 
1017. SAKSI TERMOHON: YUNI YUNENGSIH AYUBA 
 

Ya, baik, terima kasih. Bismillahirrahmaanirrahiim. 
Assalamualaikum wr. wb. 

Baik, saya akan menyampaikan terkait dengan keterangan yang 
tadi disampaikan oleh saksi yang pertama, Bapak Iji. Jadi, kebetulan, 
apa yang tadi disampaikan, itu juga disampaikan pada pleno KPU 
kabupaten. Terus, PPK sudah menanggapi dan sudah menanggapi (...)  

 
1018. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Yang berkaitan apa ini? 
 
1019. SAKSI TERMOHON: YUNI YUNENGSIH AYUBA 
 

Terkait dengan Form C-1 yang berbeda antara pengguna hak 
pilih, penggunaan suara dan pengguna hak pilih dan penggunaan suara. 
Jadi, pada saat pleno di tingkat kabupaten untuk Sulabesi Timur, PPK 
Sulabesi Timur membacakan rincian DA-1 nya mulai dari data pemilih, 
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pengguna hak pilih, penggunaan surat suara sampai dengan perolehan 
suara dan suara sah dan tidak sah.  

Selanjutnya, setelah dibacakan memang ada keberatan yang 
disampaikan Partai Nasdem tadi dan sudah dijelaskan oleh PPK pada 
saat itu bahwa ada beberapa TPS yang langsung di … terkoreksi di 
tingkat PPK dengan melihat C-1 Plano.  

Nah, pada … pada kesempatan itu juga kami sudah meminta 
pendapat dari Bawaslu terkait dengan selisih itu. Cuma karena kami juga 
di tingkat kabupaten tidak mendapat rekomendasi untuk … jadi, hanya 
merekap dari hasil DA-1 yang sudah ada. 

 
1020. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Tidak ada rekomendasi dari panwascam?  
 
1021. SAKSI TERMOHON: YUNI YUNENGSIH AYUBA 
 
  Bawaslu kabupaten.  
 
1022. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Bawaslu juga enggak ada?  
 
1023. SAKSI TERMOHON: YUNI YUNENGSIH AYUBA 
 
  Ya. Jadi (...)  
 
1024. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Kalau yang di tingkat panwascam enggak ada juga, Bu?  
 
1025. SAKSI TERMOHON: YUNI YUNENGSIH AYUBA 
 

 Yang di tingkat panwascam seperti sesuai dengan keterangan dari 
PPK, dia sudah terekomendasinya di tingkat kecamatan untuk beberapa 
TPS yang mengacu ke C-1 Plano.  

 
1026. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Oh, artinya sudah selesai … ditindaklanjuti?  
 
1027. SAKSI TERMOHON: YUNI YUNENGSIH AYUBA 
 
  Ya.  
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1028. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 

Tapi,  rekomendasi itu tidak kemudian atau keberatan itu tidak 
kemudian dibawa ke tingkat atas?  

 
1029. SAKSI TERMOHON: YUNI YUNENGSIH AYUBA 
 
  Ya, itu kan (...)  
 
1030. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Tingkat kabupaten?  
 
1031. SAKSI TERMOHON: YUNI YUNENGSIH AYUBA 
 

Ya, sampai di tingkat kabupaten itu disampaikan kembali dan dari 
PPK menjelaskan bahwa sudah terkoreksi unt … dari beberapa (...)  

 
1032. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Pada waktu.  
 
1033. SAKSI TERMOHON: YUNI YUNENGSIH AYUBA 
 

Ya. Pada saat pleno di PPK untuk beberapa TPS di Kecamatan 
Sulabesi Timur.  

 
1034. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Tapi benar ini ya, saksinya tidak tanda tangan? 
 
1035. SAKSI TERMOHON: YUNI YUNENGSIH AYUBA 
 
  Ya, benar, Pak.  
 
1036. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 

Karena apa? Karena sudah dijawab bahwa itu sudah terkoreksi di 
tingkat PPK?  

 
1037. SAKSI TERMOHON: YUNI YUNENGSIH AYUBA 
 

Ya … ya, jadi pada dasarnya, kan pada saat pleno di tingkat 
kabupaten itu kan keberatan terhadap proses yang sudah terlaksana di 
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tingkat TPS dan di tingkat kecamatan. Jadi, mereka keberatan terhadap 
hal yang sudah lewat. Jadi, dia tidak menandatangani.  

 
1038. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Baik.   
 
1039. SAKSI TERMOHON: YUNI YUNENGSIH AYUBA 
 

Terus, selanjutnya, terkait dengan perbedaan antara DA-1 dan 
DB-1 di Kecamatan Sulabesi Timur. Jadi, sesuai yang tadi saya 
sampaikan bahwa berdasarkan rincian yang dibacakan oleh PPK, kami 
input dan kita tampilkan. Jadi, semua saksi yang hadir termasuk saksi 
dari Pemohon juga menyaksikan rincian tersebut. Rincian tersebut 
setelah itu kami meminta pandangan untuk Bawaslu dan seluruh mandat 
saksi untuk bisa disahkan. Seperti itu. Tapi, untuk perolehan suaranya 
tidak ada yang mempermasalahkan.  

 
1040. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Termasuk saksi ketika itu?  
 
1041. SAKSI TERMOHON: YUNI YUNENGSIH AYUBA 
 
  Ya, yang (...)  
 
1042. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Saksi dari Pemohon? 
 
1043. SAKSI TERMOHON: YUNI YUNENGSIH AYUBA 
 

Dari Pemohon cuma menyampaikan yang terkait perbedaan 
selisih pengguna hak pilih (...)  

 
1044. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Yang tadi itu, ya?  
 
1045. SAKSI TERMOHON: YUNI YUNENGSIH AYUBA 
 
  Ya, siap. 
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1046. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 

Kalau yang persoalan terakhir yang Ibu jelaskan itu tidak ada 
dipersoalkan oleh saksi, ya? Hanya perbedaan C-1 dan penggunaa … 
penggunaan suara itu, kan?  

 
1047. SAKSI TERMOHON: YUNI YUNENGSIH AYUBA 
 
  Ya.  
 
1048. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  PenggunaanIJI A surat suara itu kan?  
 
1049. SAKSI TERMOHON: YUNI YUNENGSIH AYUBA 
 
  Ya, baik.  
 
1050. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Itu yang keberatan. 
 
1051. SAKSI TERMOHON: YUNI YUNENGSIH AYUBA 
 
  Ya.  
 
1052. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 

Kalau yang … apa … yang berkaitan dengan yang … hal yang 
satunya lagi, tidak?  

 
1053. SAKSI TERMOHON: YUNI YUNENGSIH AYUBA 
 
  Ya.  
 
1054. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Tidak mengajukan keberatan?  
 
1055. SAKSI TERMOHON: YUNI YUNENGSIH AYUBA 
 

Keberatan juga karena kan itu rekapan … rekapan keseluruh … 
apa … keseluruhan kecamatan yang kita rekap di DB itu, itu kan 
termasuk di dalamnya ada bagian dari Kecamatan Sulabesi Timur, 
seperti itu.  
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Jadi, dia juga keberatan, tetapi kami tetap melanjutkan pleno dan 
kami juga meminta pendapat Bawaslu, cuma tidak ada rekomendasi 
untuk penyelesaian ... penyelesaian, jadi dianggap sudah terselesaikan 
seperti itu. Karena pada dasarnya tidak ada keberatan terkait dengan 
perolehan suara yang dibacakan, seperti itu. 

 
1056. KETUA: I DEWA GEDE PALGUNA 
 

Oke. Dari Pemohon ada yang akan ditanyakan, satu dua 
pertanyaan untuk saksinya? Kalau ada, kalau tidak kami akan cross ke 
Bawaslu. 

 
1057. KUASA HUKUM PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-

32/PHPU.DPR-DPRD/XVII/2019: FAHRUDDIN MALOKO 
 

Ya. Ada, Majelis. Terima kasih, Majelis. Satu pertanyaan saja, 
Majelis. 

 
1058. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Silakan 
 
1059. KUASA HUKUM PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-

32/PHPU.DPR-DPRD/XVII/2019: FAHRUDDIN MALOKO 
 
  Ya. Untuk Saksi Ibu Ketua KPU Sula, ya? 
1060. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Bukan, Pak. Saksi Bapak. 
 
1061. KUASA HUKUM PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-

32/PHPU.DPR-DPRD/XVII/2019: FAHRUDDIN MALOKO 
 
  Oh, Saksi saya? 
 
1062. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
  

Ya. 
 
1063. KUASA HUKUM PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-

32/PHPU.DPR-DPRD/XVII/2019: FAHRUDDIN MALOKO 
 

Untuk Saksi Sula, saya hanya mau mempertegas soal proses 
pembukaan kotak oleh di ... Ketua PPK Sulabesi Barat. Apakah Saksi 
mengetahui itu? 
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1064. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Tidak, tadi tidak tahu, Pak. Tidak menyaksikan. 
 
1065. KUASA HUKUM PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-

32/PHPU.DPR-DPRD/XVII/2019: FAHRUDDIN MALOKO 
 
  Tidak menyaksikan? 
 
1066. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Ya. 
 
1067. KUASA HUKUM PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-

32/PHPU.DPR-DPRD/XVII/2019: FAHRUDDIN MALOKO 
 
  Kalau begitu lanjut. Satu lagi, Majelis. 
 
1068. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Katanya satu tadi.  
 
1069. KUASA HUKUM PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-

32/PHPU.DPR-DPRD/XVII/2019: FAHRUDDIN MALOKO 
 
  Tambahan, Majelis. Minta izin, Majelis. 
 
1070. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Terakhir, ya? 
 
1071. KUASA HUKUM PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-

32/PHPU.DPR-DPRD/XVII/2019: FAHRUDDIN MALOKO 
 

Ya, Majelis terakhir. Terkait dengan proses DPT ... perbedaan 
antara DPT DA-1 dan DB ... DB-1, apakah pernah Saksi ketahui terkait 
dengan pelaporan atau laporan yang diajukan ke Bawaslu terkait dengan 
pelanggaran kode etik atau pelanggaran tindak pidana pemilu terhadap 
Bawaslu yang Saksi ketahui? Apakah ada laporan ke Bawaslu? Terima 
kasih. 

 
1072. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 

Jangan mengulang yang tadi ... yang kemudian sudah ke 
Gakkumdu itu, ya? 
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1073. KUASA HUKUM PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-

32/PHPU.DPR-DPRD/XVII/2019: FAHRUDDIN MALOKO 
 
  Ya. 
 
1074. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 

Itu kan sudah klir dan dijelaskan dan ada putusan pengadilan. 
Yang lain ada, tidak? 

 
1075. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: IJI ASRUL TABUNA 
 

Ya. Terima kasih, Yang Mulia. Terkait dengan itu, sebagaimana 
tadi belum sempat terkonfirmasi bahwa pada saat pleno di KPU 
kabupaten itu. KPU ... eh sorry PPK Sulabesi Barat sempat mengakui 
sendiri bahwa perbedaan data-data pemilih, baik DPT, DPTb, 
penggunaan surat suara, dan suara sah dan tidak sah itu ... itu terjadi 
perbedaan dan pada saat itu juga disaksikan langsung oleh karena di 
dalam ruang pleno dan Ketua PPKnya mengakui dan itu disaksikan 
seluruh peserta yang hadir (...)  

 
1076. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 

Ini yang mana ini? 
 
1077. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: IJI ASRUL TABUNA 
 

 Sulabesi Barat, Yang Mulia. 
 
1078. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 

 Bukan. Yang sudah kemudian dikenakan sanksi itu bukan? 
 
1079. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: IJI ASRUL TABUNA 
 

 Sanksi yang ... bukan. Bukan, Yang Mulia. 
 
1080. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 

 Bukan? Kalau begitu ada tidak itu tadi pertanyaannya?  
 



 

121 

1081. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-
DPRD/XVII/2019: IJI ASRUL TABUNA 

 
 Ya. 

 
1082. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 

 Ada tidak yang ditanya oleh (...)  
 
1083. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: IJI ASRUL TABUNA 
 

 Ya. 
 
1084. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 

 Langsung dijawab saja! 
 
1085. SAKSI PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-32/PHPU.DPR-

DPRD/XVII/2019: IJI ASRUL TABUNA 
 

 Laporan langsung waktu itu karena memang di dalam ruang 
pleno, pengakuan dari Ketua PPK maka langsung didengar oleh Bawaslu 
Kabupaten dan Bawaslu Kabupaten juga pada saat itu memberikan 
tanggapan kepada (...)  

 
1086. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 

 Ya, nanti ditanya (...)  
 
1087. SAKSI TERMOHON: IJI ASRUL TABUNA 
 

 Forum pleno pada saat itu. 
 
1088. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 

 Ditanya ke Bawaslunya. Eh, sebentar, Pak (...)  
 
1089. SAKSI TERMOHON: IJI ASRUL TABUNA 
 

 Kemudian, Yang Mulia saya tambah sedikit lagi. Terkait dengan 
tadi yang ditanyakan bahwa sebagaimana disampaikan oleh (...)  
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1090. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 

 Yang ditanyakan mana lagi? Kan yang ditanyakan cuma tadi 
keberatan tadi (...)  

 
1091. SAKSI TERMOHON: IJI ASRUL TABUNA 
 

 Terkait ... terkait DPT ... DPTb. 
 
1092. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 

 Sudah! Itu enggak ditanya itu. 
 
1093. SAKSI TERMOHON: IJI ASRUL TABUNA 
 

 Oke. Terima kasih, Yang Mulia. 
 
1094. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 

 Baik. Saya ke Pak itu dulu ... Pak yang ... yang mengenai 
pembukaan kotak suara itu, siapa yang bisa menjelaskan? 

 
1095. SAKSI TERMOHON: YUNI YUNENGSIH AYUBA 
 

 Saya, Pak.  
 

1096. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 

 Ya. Bagaimana, Bu? 
 
1097. SAKSI TERMOHON: YUNI YUNENGSIH AYUBA 
 

 Ya. Baik, saya lanjutkan, Pak. Terkait dengan (...)  
 
1098. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 

 Langsung saja, Bu! Jawab itu benar, tidak? 
 
1099. SAKSI TERMOHON: YUNI YUNENGSIH AYUBA 
 

 Ya, jadi benar telah terjadi (...)  
 
1100. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 

 Jadi ada kejadian apa itu? 
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1101. SAKSI TERMOHON: YUNI YUNENGSIH AYUBA 
 

 Ya, jadi telah terjadi pembukaan kotak suara pada tanggal 15 
April oleh PPK bersama panwas kecamatan dan (...)  

 
1102. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 

 Disaksikan oleh panwas? (...)  
 
1103. SAKSI TERMOHON: YUNI YUNENGSIH AYUBA 
 

 Disaksikan oleh peserta pemilu (...)  
 
1104. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 

 Karena ada kejadian apa? 
 
1105. SAKSI TERMOHON: YUNI YUNENGSIH AYUBA 
 

 Itu untuk melakukan sortir logistik yang diterima dari KPU. 
 
1106. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 

 Untuk apa ... apa namanya (...)  
 
1107. SAKSI TERMOHON: YUNI YUNENGSIH AYUBA 
 

 Sortir untuk persiapan pemilu. 
 
1108. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 

 Sortir itu untuk ... memastikan, ya? 
 
1109. SAKSI TERMOHON: YUNI YUNENGSIH AYUBA 
 

 Ya, memastikan bahwa yang diterima oleh KPU (...) 
 
1110. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 

 Tapi jangan-jangan isinya apa gitu, kan? (...)  
 
1111. SAKSI TERMOHON: YUNI YUNENGSIH AYUBA 
 

 Ya. Jadi (...)  
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1112. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 

 Bukan apa ... logistik yang diperlukan? 
 
1113. SAKSI TERMOHON: YUNI YUNENGSIH AYUBA 
 

 Ya. 
 
1114. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 

 Random saja itu? 
 
1115. SAKSI TERMOHON: YUNI YUNENGSIH AYUBA 
 

 Ya. Jadi itu dihitung, Pak semuanya. Surat suaranya (...)  
 
1116. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 

 Semua kotak suara?  
 
1117. SAKSI TERMOHON: YUNI YUNENGSIH AYUBA 
 

 Ya. Jadi ... jadi itu terjadi (...)  
 

 
1118. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 

 Memang ada prosedur seperti itu? 
 
1119. SAKSI TERMOHON: YUNI YUNENGSIH AYUBA 
 

 Ya, memang kami lakukan prosedur seperti itu kalau misalnya 
diperlukan karena (...)  

 
1120. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 

 Itu semua saksi, peserta mestinya dipanggil? Atau (...)  
 
1121. SAKSI TERMOHON: YUNI YUNENGSIH AYUBA 
 

 Ya, dipanggil, Pak. Dipanggil terus apa ... dari pihak keamanan 
juga ada, dari polisi juga ada (...)  
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1122. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 

 Saksinya Pemohon hadir enggak pada waktu itu? 
 
1123. SAKSI TERMOHON: YUNI YUNENGSIH AYUBA 
 

 Saya kurang tahu, Pak. Jadi ada beberapa saksi (...) 
  
1124. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 

 Kurang tahu? Karena di ... di itu TPS-TPS itu Ibu enggak ... 
enggak bisa turun sampai ke sana, ya? 

 
1125. SAKSI TERMOHON: YUNI YUNENGSIH AYUBA 
 

 Ya. Itu disampaikan di ... oleh PPK pada saat pleno dan pada saat 
itu juga ada Berita Acara pembukaan kotaknya untuk kepentingan sor ... 
sortir itu ada, terus dari Ketua Bawaslu juga sudah menyampaikan 
bahwa panwas juga hadir dan itu sudah diberitahukan untuk 
kepentingan sortir. 

 
1126. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 

 Ya. Oke. Kalau Pak Ketua mau tanya (...)  
 
1127. KUASA HUKUM TERMOHON: IDRIS SOPIAN 
 

 Izin, Majelis. Terkait dengan hal itu bukti kami T-022 C (...)  
 
1128. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 

 Berita acaranya? 
 
1129. KUASA HUKUM TERMOHON: IDRIS SOPIAN 
 

 Ya.  
 
1130. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 

Itu semua atau setiap TPS ada? 
 
1131. KUASA HUKUM TERMOHON: IDRIS SOPIAN 
 

 Hanya yang terkait yang dipermasalahkan di Kecamatan Sulabesi 
Barat.  
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1132. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 

 Oh. Berapa T? 
 
1133. KUASA HUKUM TERMOHON: IDRIS SOPIAN 
 

T-022C. 
 

1134. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 

022C. Tolong dicari, Pak. Pak Ketua mau menanyakan tadi?  
 

1135. KETUA: I DEWA GEDE PALGUNA 
 

 Saya mau menanyakan ini, ini kan ada di dalil Pemohon yang 
tidak terungkap dalam kesaksian. Di Dalil Permohonan itu ada 
mengatakan apa benar ada Surat keputusan Komisi Pemilihan Umum 
Kabupaten Kepulauan Sula Nomor 33/HK.011, dan seterusnya tentang 
Penyempurnaan Daftar Pemilih Tetap Hasil Perbaikan Kedua pada 
Pemilihan Umum Tahun 2019.  

 
1136. SAKSI TERMOHON: YUNI YUNENGSIH AYUBA 
 

 Ya, ya, Pak.  
 

1137. KETUA: I DEWA GEDE PALGUNA 
 

 Betul, ya?   
 
1138. SAKSI TERMOHON: YUNI YUNENGSIH AYUBA 
 

 Siap. 
 
1139. KETUA: I DEWA GEDE PALGUNA 
 

 Betul ada itu, ya?  
 
1140. SAKSI TERMOHON: YUNI YUNENGSIH AYUBA 
 

 Ya. Ada, Pak.  
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1141. KETUA: I DEWA GEDE PALGUNA 
 

 Karena itu yang didalilkan oleh Pemohon yang menyebabkan 
terjadi perubahan suara itu. Jadi, kalau begitu berarti data ini yang 
dipakai pada waktu pemilihan? 

 
1142. SAKSI TERMOHON: YUNI YUNENGSIH AYUBA 
 

 Ya, itu untuk data pemilih.  
 
1143. KETUA: I DEWA GEDE PALGUNA 
 

 Ya, dan ini sudah disetujui oleh semua pihak, ya?  
 
1144. SAKSI TERMOHON: YUNI YUNENGSIH AYUBA 
 

 Ya, Pak. Itu disahkan di 11 April.  
 
1145. KETUA: I DEWA GEDE PALGUNA 
 

 11 April. 
 
1146. SAKSI TERMOHON: YUNI YUNENGSIH AYUBA 
 

 Ya.  
 
1147. KETUA: I DEWA GEDE PALGUNA 
 

 Jadi, berapa hari menjelang pemilihan itu? 
 

1148. SAKSI TERMOHON: YUNI YUNENGSIH AYUBA 
 

 Ya, di penyempurnaan itu terus itu yang dijadikan data pemilih 
untuk pemilih DPT.  

 
1149. KETUA: I DEWA GEDE PALGUNA 
 

 Jadi, sampai di DPTHP berapa 2 berarti itu? Ya? 
 
1150. SAKSI TERMOHON: YUNI YUNENGSIH AYUBA 
 

 Ya, Pak.  
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1151. KETUA: I DEWA GEDE PALGUNA 
 

 Ya. Baik, itu saja. Terima kasih.  
 
1152. KUASA HUKUM TERMOHON: IDRIS SOPIAN 
 

 Izin, Majelis. Terkait hal itu ada di T-022A.  
 
1153. KETUA: I DEWA GEDE PALGUNA 
 

 T (…)  
 
1154. KUASA HUKUM TERMOHON: IDRIS SOPIAN 
 

 022A.  
 
1155. KETUA: I DEWA GEDE PALGUNA 
 

 Itu bukti SK-nya, ya?   
 
1156. KUASA HUKUM TERMOHON: IDRIS SOPIAN 

 
 Siap.  

 
1157. KETUA: I DEWA GEDE PALGUNA 
 

 Ya, ya, ya. Baik, terima kasih.   
 
1158. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 

 Sekarang dari Bawaslu, Pak. Kabupaten yang bisa menjelaskan 
tentang kejadian Sulabesi Barat dan Timur ini.  

 
1159. BAWASLU MALUKU UTARA: MUKSIN AMRIN 
 

 Ya, Mohon izin, Yang Mulia.  
 
1160. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 

 Ya.  
 
1161. BAWASLU MALUKU UTARA: MUKSIN AMRIN 
 

 Karena Bawaslu Kabupaten Sulanya tidak sempat hadir, yang 
hadir di samping sini Bawaslu Halmahera Utara.  
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1162. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 

 Ya.  
 
1163. BAWASLU MALUKU UTARA: MUKSIN AMRIN 
 

 Untuk Sula nanti kami akan menjelaskan.   
 
1164. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 

 Gimana ini?  
 
1165. BAWASLU MALUKU UTARA: MUKSIN AMRIN 
 

 Nah, sebelumnya … sebelum saya mempersilakan kepada teman 
yang lain untuk menjelaskan, saya perlu menerangkan terkait dengan 
(…) 

 
1166. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 

 Yang Sula Pak, ya?  
 
1167. BAWASLU MALUKU UTARA: MUKSIN AMRIN 

 
Apa namanya … perkara PPK Kecamatan Loloda Utara. Itu 

memang ditangani oleh Bawaslu terkait temuan perubahan Formulir DA-
1 di Kecamatan Loloda Utara, khusus untuk DPRD kabupaten. Jadi, pada 
saat pleno itu ditemukan ada 2 DA-1. 1 yang betul-betul asli, 1 yang 
dipalsukan, gitu.  

 Nah, hasil dari temuan itu diproses, kemarin baru saja putusan 
pengadilan terhadap PPK yang dinyatakan bersalah dan dipidana penjara 
16 hari.  

 
1168. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 

 Dokumen?  
 
1169. BAWASLU MALUKU UTARA: MUKSIN AMRIN 
 

 Formulir DA-1 Kecamatan Loloda Utara, khusus untuk DPRD 
kabupaten. Ah, itu digandakan, itu dibuat yang baru. Tetapi pada saat 
Pleno KPU kabupaten, kami merekomendasikan untuk menggunakan 
yang asli. Jadi, tidak ada masalah lagi.  
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1170. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 

 Tetapi, tetap tindak (…) 
 
1171. BAWASLU MALUKU UTARA: MUKSIN AMRIN 
 
  Prosesnya tetap berjalan.  

 
1172. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 

 Tindak pelanggarannya tetap ditangani.  
 
1173. BAWASLU MALUKU UTARA: MUKSIN AMRIN 
 

 Ya, dan itu sudah ada (…) 
 
1174. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 

 Sudah ada vonis. Betul, ya?  
 
1175. BAWASLU MALUKU UTARA: MUKSIN AMRIN 
 

 Sudah ada putusan pengadilan, Yang Mulia. 
 
1176. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 

 Terus apalagi, Pak?   
 
1177. BAWASLU MALUKU UTARA: MUKSIN AMRIN 
 

 Terus kemudian yang di Sula, kalau yang kami proses itu hanya 
apa namanya … pembongkaran kotak suara setelah pemilu. Kalau yang 
sebelum pemilu itu, yang dijelaskan oleh dari KPU itu betul adanya ada 
perbaikan terhadap beberapa dokumen.  

 
1178. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 

 Kalau yang sudah apa anunya?  
 
1179. BAWASLU MALUKU UTARA: MUKSIN AMRIN 
 

 Yang sudah itu ada 1 PPK yang sengaja mau mencuri hasil pemilu 
di dalam kotak.  
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1180. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 

 Oh, di mana itu?  
 
1181. BAWASLU MALUKU UTARA: MUKSIN AMRIN 
 

 Dan kami mencegat, begitu. Kami mencegat sehingga kemudian 
itu tidak (...)  

 
1182. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 

 Terjadi? 
 
1183. BAWASLU MALUKU UTARA: MUKSIN AMRIN 
 

 Terjadi. Tetapi prosesnya jalan dan sudah ada putusan pengadilan 
terhadap yang bersangkutan dinyatakan bersalah. 

 
1184. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 
  Itu namanya percobaan, Pak.  

 
1185. BAWASLU MALUKU UTARA: MUKSIN AMRIN 
 

 Ya.  
 Ini kan sempat dicegat oleh pengawas sehingga kemudian surat 

suara itu tidak dicuri karena kan informasi yang kami selidiki, itu 
memang niat untuk mencuri surat suara.  

 
1186. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 

 Ya.   
 
1187. BAWASLU MALUKU UTARA: MUKSIN AMRIN 
 

 Surat suara yang sisa. 
 

1188. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 

 Tetapi enggak jadi, belum jadi, ya?  
 
1189. BAWASLU MALUKU UTARA: MUKSIN AMRIN 
 

 Ya, belum jadi.  
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1190. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 

 Oke.   
 
1191. BAWASLU MALUKU UTARA: MUKSIN AMRIN 
 

 Itu penjelasan saya, nanti (…)  
 
1192. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 

 Ya.  
 
1193. BAWASLU MALUKU UTARA: MUKSIN AMRIN 
 

 Ditambahkan oleh anggota Bawaslu Halut terkait dengan 2 TPS 
Kailupa itu.  

 
1194. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 

 Ya, yang Halmahera ya Pak, ya? Halmahera. Sekarang dari 
Bawaslu, bagaimana, Pak?   

 
1195. BAWASLU MALUKU UTARA: IKSAN HAMIRU 
 

 Mohon izin, Yang Mulia. Saya anggota Bawaslu Kabupaten 
Halmahera Utara. Saya kira proses rekapitulasi Pleno tingkat kecamatan 
maupun kabupaten telah selesai dan saya sedikit memberikan 
keterangan bahwa proses rekapitulasi tingkat kecamatan maupun tingkat 
Kabupaten Loloda Utara, itu baik saksi maupun Pemohon tidak 
memberikan keberatan maupun sanggahan. Maka proses rekapitulasi 
tingkat kecamatan maupun kabupaten telah selesai.  

 Yang berikut. Saya sedikit tambahkan bahwa terkait dengan 
penanganan pelanggaran yang dilakukan oleh … dugaan pelanggaran 
yang dilakukan oleh PPK Loloda Utara, itu terkait dengan penggandaan 
DA-1. Tetapi bukan terkait dengan (…)  

 
1196. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 

 Ya, tadi sudah (…)   
 
1197. BAWASLU MALUKU UTARA: IKSAN HAMIRU 
 

 Proses 2 TPS yang diajukan ke Mahkamah Konstitusi ini.  
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1198. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 

 Bukan berkaitan dengan 2 TPS yang diterangkan Saksi tadi.   
 
1199. BAWASLU MALUKU UTARA: IKSAN HAMIRU 
 

 Ya, Yang Mulia. 
 
1200. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 

 TPS 1 dan TPS 2.  
 
1201. BAWASLU MALUKU UTARA: IKSAN HAMIRU 
 

 Ya, Yang Mulia.  
 
HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 

 Itu murni penggandaan (…)   
 
1202. BAWASLU MALUKU UTARA: IKSAN HAMIRU 

 
 DA-1. 

 
1203. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 

 Dokumen DA? 
 
1204. BAWASLU MALUKU UTARA: IKSAN HAMIRU 
 

 Ya.  
 
1205. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 

 Oke. Cukup, Pak? 
 
1206. BAWASLU MALUKU UTARA: IKSAN HAMIRU 
 

 Saya kira cukup, Yang Mulia. Terima kasih.  
 
1207. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 

 Cukup, ya?   
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1208. BAWASLU MALUKU UTARA: MUKSIN AMRIN 
 

 Ya, tambahannya untuk DPRD Kabupaten Sula.  
 
1209. BAWASLU MALUKU UTARA: FAHRUL ABD MUID 
 
  Baik, Yang Mulia. Assalamualaikum wr. wb.  

Langsung saja.  
 
1210. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 

 Kok, jadi kaya pengajian. 
 
1211. BAWASLU MALUKU UTARA: FAHRUL ABD MUID 
  

Bahwa proses rekapitulasi terjadi di Kabupaten Sula khususnya di 
Sulabesi Barat itu.  

 
1212. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 

 Ya.  
 
1213. BAWASLU MALUKU UTARA: FAHRUL ABD MUID 
 

 Memang berdasarkan hasil pengawasan Bawaslu Kabupaten Sula, 
telah terjadi penggandaan dokumen DA-1, yang dilakukan oleh PPK 
Sulabesi (...) 

 
1214. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 

 Ya. Yang tadi (...)  
 
1215. BAWASLU MALUKU UTARA: FAHRUL ABD MUID 
 

 Barat yang tadi itu (...)  
 
1216. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 

 Ya. Terus (...)  
 
1217. BAWASLU MALUKU UTARA: FAHRUL ABD MUID 
 

 Oleh karena itu, KPU kemudian menggunakan DAA-1 plano (...)  
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1218. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 

 Ya, dokumentasinya. 
 
1219. BAWASLU MALUKU UTARA: FAHRUL ABD MUID 
 

 Dalam melakukan ... ya. Juga ditemukan di sana suara PPP itu di 
C-1 itu 50 suara, tetapi begitu direkap di DA-1 itu tidak ada. Lalu 
kemudian Bawaslu mengeluarkan rekomendasi pencocokan dan 
dikembalikan suara itu karena ditemukan di C-1.  

 
1220. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 

 Ya, tapi kan tidak dipersoalkan yang PPP tadi. 
 
1221. BAWASLU MALUKU UTARA: FAHRUL ABD MUID 
 

 Ya. Lalu kemudian di swi ... Sulabesi Timur, di sana terja ... telah 
terjadi hilangnya suara PKB, lalu kemudian Bawaslu juga mengeluarkan 
rekomendasi pencocokan. Sama. Rekomendasi pencocokan. Kemudian di 
Mangoli Barat, dugaan suara PAN dihilangkan (...)  

 
1222. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 

 Ya, ini yang dijelaskan Saksi saja, Pak.  
 
1223. BAWASLU MALUKU UTARA: FAHRUL ABD MUID 

 
 Ya.  

 
1224. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 

 Itu kan tidak tadi tentang (...)  
 
1225. BAWASLU MALUKU UTARA: FAHRUL ABD MUID 
 

 Artinya ini hasil ... hasil pengawasan (...)  
 

1226. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 

 Ya, itu bukan. Nanti di ... dilaporkan kepada Bawaslu Pusat saja, 
sebagai laporan ...  
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1227. BAWASLU MALUKU UTARA: FAHRUL ABD MUID 
 

 Ya, baik. Baik, Yang Mulia. 
 
1228. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 

 Yang mengemuka di persidangan ini kan yang berkaitan dengan 
dalil-dalil Pemohon, tadi kan suara-suara yang keberkaitan dengan 
Nasdem dan PKPI tadi. Cukup, Pak, ya? 

 
1229. BAWASLU MALUKU UTARA: FAHRUL ABD MUID 
 

 Ya. Baik, Yang Mulia. Terima kasih.  
 
1230. HAKIM ANGGOTA: SUHARTOYO 
 

 Baik, Pak Ketua (...)  
 
1231. KUASA HUKUM PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-

32/PHPU.DPR-DPRD/XVII/2019: REGGINALDO SULTAN 
 

 Mohon izin, Yang Mulia.  
 
1232. KETUA: I DEWA GEDE PALGUNA 
 

 Apa? 
 
1233. KUASA HUKUM PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-

32/PHPU.DPR-DPRD/XVII/2019: REGGINALDO SULTAN 
 

 Sedikit.  
 
1234. KETUA: I DEWA GEDE PALGUNA 
 

 Apa lagi? 
 
1235. KUASA HUKUM PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-

32/PHPU.DPR-DPRD/XVII/2019: REGGINALDO SULTAN 
 

 Sedikit saja, Yang Mulia. Baik. Ini terkait dengan Halut. Ini kan 
(...)  

 
1236. KETUA: I DEWA GEDE PALGUNA 
 

 Halmahera Utara? 
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1237. KUASA HUKUM PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-

32/PHPU.DPR-DPRD/XVII/2019: REGGINALDO SULTAN 
 

 Halut, Halmahera Utara.   
 
1238. KETUA: I DEWA GEDE PALGUNA 
 

 Halut lagi (ucapan tidak terdengar jelas) nanti Bapak bilang Kalut 
nanti ndak mau nanti orang Kaltara maunya disebut itu (...)  

 
1239. KUASA HUKUM PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-

32/PHPU.DPR-DPRD/XVII/2019: REGGINALDO SULTAN 
 

   Siap salah. 
 
1240. KETUA: I DEWA GEDE PALGUNA 
 

 Satu-satunya provinsi yang ndak mau disebut Kalut, ya, itu.  
 
1241. KUASA HUKUM PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-

32/PHPU.DPR-DPRD/XVII/2019: REGGINALDO SULTAN 
 

 Siap. Siap. 
 Jadi ini kan ada terjadi perbedaan 2 C-1 sebagaimana juga C-1 

dari kami dan juga kami dapatkan dari KPU juga sumber datanya.  
 
1242. KETUA: I DEWA GEDE PALGUNA 
 

 Yang jadi soal Anda apa, itu? 
 
1243. KUASA HUKUM PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-

32/PHPU.DPR-DPRD/XVII/2019: REGGINALDO SULTAN 
 

   Kami penasaran, Yang Mulia, apa boleh kita melihat Formulir C-1 
nya Termohon? 

 
1244. KETUA: I DEWA GEDE PALGUNA 
 

 Ah itu biar ... sudah, kami itu yang punya kewenangan nanti, itu. 
Kami yang menilai nanti benar itu atau tidak, ya? 
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1245. KUASA HUKUM PEMOHON PERKARA NOMOR 201-05-
32/PHPU.DPR-DPRD/XVII/2019: REGGINALDO SULTAN 

 
   Siap. Siap. Siap. Terima kasih, Yang Mulia. 

 
1246. KETUA: I DEWA GEDE PALGUNA 
 

 Pak Regginaldo, ya? ya nanti kalau ... nanti saya anu nanti ... 
boleh lihat, tapi rambut dikit lebih pendek lagi, itu!  

 Ya. Baik, terima kasih, semuanya. Kita sudah tuntaskan 
pemeriksaan ini. Tadi ada tambahan bukti yang diajukan oleh Pemohon. 
Tidak ada catatan, artinya kalau sebelumnya kadang-kadang tidak ada di 
daftar tidak ada fisiknya, gitu, kan. ini ada semua. Itu dari ... untuk 
DPRD Kabupaten Halmahera Utara Dapil II, itu ada Bukti P-4, Nasdem 
Halut II sampai dengan P-6 Nasdem Halut II. Ini tidak ada catatan, jadi 
bisa disahkan.  

 
 

 Kemudian untuk ke DPRD ... tapi ngomong-ngomong saya 
penasaran, apa di Maluku Utara memang nyebutnya itu, ya, Halut itu 
biasa, ya? 

 Oh, ya berarti saya ... saya yang agak ... apa namanya ... tidak 
mengikuti zaman, ini.  

 Buk ... kemudian untuk DPRD Kabupaten Kepulauan Sula Dapil II, 
itu ada tambahan bukti dari Pemohon, Bukti P-24 sampai dengan P-29. 
Tidak ada catatan, jadi kita sahkan. 

 
 

 Kemudian, bukti tambahan Pemohon untuk Kabupaten Kepulauan 
Sula Dapil IV, itu ada tambahan Bukti P-8 sampai dengan 12, tidak ada 
catatan.  

 
 

 Sementara itu, dari Termohon, itu untuk buktinya ada Bukti T-
022A Kepulauan Sula II, sampai dengan Bukti T-022F Kepulauan Sula II, 
betul, ya? 

 
1247. KUASA HUKUM TERMOHON: IDRIS SOPIAN 
 

 Betul.   
 

1248. KETUA: I DEWA GEDE PALGUNA 
 

 Ya.  
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 Bawaslu juga ada tambahannya, yaitu Bukti PK-33.1 ... 33.6-1 BK 

... Bukti PK-33.6-7, Bukti PK-33.6-10, dan Bukti PK-33.6-12, begitu, ya? 
 
1249. BAWASLU MALUKU UTARA: FAHRUL ABD MUID 
    

 Benar, Yang Mulia.  
 
1250. KETUA: I DEWA GEDE PALGUNA 
 

 Baik, terima kasih.  
  
 

 Senang saya dengar suara Pak Haji ini. 
 Ya. Dengan demikian perkara ini sudah kita tuntaskan 

pemeriksaan Saksi dan tidak ada ahli, ya, baik dari Pemohon, Termohon 
maupun Pihak Terkait. Jadi kepada Saudara-Saudara semua tinggal 
menunggu panggilan dari Mahkamah Konstitusi untuk pengucapan 
persidangan ... penguAcapan putusan yang akan disampaikan nanti 
bersamaan dengan permohonan yang lain. Yang tanggalnya akan 
ditentukan dalam surat panggilan Mahkamah, itu.  

  Dengan demikian sidang selesai dan dinyatakan ditutup. 
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